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A diretoria da Amoporto tomou
posse e, a partir da esquerda,
Marco Casarotti (1º secretá-
rio), Samuel Meneghim (2º te-
soureiro). Reginaldo Rosolen
(1º tesoureiro), Edson Favarin
(vice-presidente). Fernando

Bera (conselheiro), Wilson
Louvandini (2º secretário), José
Luiz Ribeiro, Israel Martins
(Presidente), Daio (conselhei-
ro). Não está na foto, Luis Cho-
rilli (conselheiro). Foi no Edifí-
cio do Centro Cívico, dia 14.
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Divulgação

Em sua cerimônia de posse,
agora em definitivo, o verea-
dor Antonio Sérgio Rosa de
Oliveira (PL), o Sérgio da Van,
d isse que está ‘contente,
mas não feliz’. “Jamais pas-
sou pela minha cabeça che-
gar dessa forma, por conta
de uma fatalidade”, afirmou,
ontem pela manhã, 21, na so-
lenidade que aconteceu na
Sala de Reuniões da Presi-

dência da Câmara, e que teve,
além da presença do presi-
dente do Legislativo, vereador
Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, a cúpula do
PL Piracicaba – o deputado
estadual Alex de Madureira e
os vereadores Laércio Trevi-
san Jr. e Cassio Luiz Barbo-
sa, o Fala Pira –, outros cole-
gas de plenário e o viúvo de Ana
Pavão, Alexandre Pavão. A5

‘CONTENTE, MAS NÃO FELIZ’

dores do IPM e presidente do co-
mitê estratégico do Cemapi; e Re-
verendo Roberto Brasileiro, presi-
dente do Supremo Concílio da Igre-
ja Presbiteriana do Brasil (IPB).

ZAMBELLI – I
Por 9 votos a 2, o Supremo

Tribunal Federal (STF) tornou ré
a deputada federal Carla Zambelli
(PL-SP) pelos crimes de porte ile-
gal de arma de fogo e constrangi-
mento ilegal com emprego de arma
de fogo. A maioria dos ministros
aceitou denúncia da Procurado-
ria-Geral da República (PGR) con-
tra a parlamentar após o episódio
em que ela sacou uma arma de
fogo e perseguiu o jornalista
Luan Araújo às vésperas do se-
gundo turno das eleições de 2022.

ZAMBELLI – II
Votaram pela aceitação o re-

lator Gilmar Mendes, e os minis-
tros Alexandre de Moraes, Cármen
Lúcia, Edson Fachin, Cristiano Za-
nin, Luís Roberto Barroso, Dias
Toffoli, Rosa Weber e Luiz Fux.
Com a aceitação da denúncia, será
aberto um processo criminal con-
tra a deputada. Testemunhas de
defesa e de acusação serão ouvi-
das. Ao final, será decidida a con-
denação ou não da parlamentar.

DISTÂNCIA...
O que é fácil notar, em políti-

ca, é o afastamento, ficar à distân-
cia. Com as dificuldades que o ex-
presidente Jair Bolsonaro (presi-
dente de honra do Partido Liberal,
PL) está passando — o que é quase
natural no processo democrático,
depois de um mandato especial-
mente de presidente da Repúbli-
ca —, o distanciamento, ficar ao
longe, é o mais fácil e normal.
Quem diria? É a política, como as
nuvens, ora de um lado de um jei-
to, ora de outro lado de outro jeito.

SUCESSO
Desde que iniciou a publica-

ção da Coluna do Sarney, do ex-
presidente José Sarney (MDB), a
redação de A Tribuna Piracicaba-
na vem recebendo cumprimentos
sem fim. Mesmo os seus críticos
como político alegram-se com a pre-
sença marcante do escritor, do po-
eta, do romancista maranhense,
membro da Academia Brasileira
de Letras (ABL). Um beletrista.

AFASTAMENTO
O médico Douglas Koga

(Novo) pediu afastamento do
cargo de secretário da Saúde de
Piracicaba, por motivos de tra-
tamento. Desejamos melhor saú-
de e que o retorno seja breve.
Abraços ao Doutor Douglas.

MACKENZIE — I
O Instituto Presbiteriano

Mackenzie (IPM), por meio do
Centro Mackenzie de Estudos
Avançados em Políticas Públicas
e Políticas de Integridade (Cema-
pi - Mack Integridade), assinou
um convênio com o governo do
Estado de São Paulo para uma
parceria de apoio técnico em políti-
cas de licitações. O acordo foi fir-
mado na quarta (17), em evento no
Palácio dos Bandeirantes, que con-
tou com a presença do governa-
dor paulista, Tarcísio de Freitas,
e das autoridades mackenzistas.

 
MACKENZIE — II
“Essa parceria nos deixa

muito felizes. É muito bom estar
com o IPM que representa tanta
tradição, que é uma referência
há tanto tempo, não só no esta-
do, mas em todo o Brasil. Torço
para que a nossa parceria possa
se estender e para que possamos
estabelecer fortes laços”, disse o
governador Tarcísio de Freitas.

MACKENZIE — III 
Pelo projeto, o Cemapi cederá à

Controladoria-Geral do Estado fer-
ramentas e fundamentos para que
os operadores do órgão tenham
melhor acesso às novas regras pre-
vistas na Lei de Licitações. A ideia é
criar uma plataforma para facilitar
e fornecer para a Controladoria re-
curso para plena utilização da lei.

 
MACKENZIE — IV
Os representantes do IPM no

evento foram: Milton Flávio
Moura, presidente do IPM; Re-
verendo Cid Caldas, presidente do
Conselho Deliberativo do IPM;
Antônio César de Araújo Freitas,
presidente do Conselho de Cura-
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Nesta quinta-feira, 24, a Aci-
pi (Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba) lança a sua
Câmara de Mediação e Arbitra-
gem, em parceria com a Facesp
(Federação das Associações Co-
merciais do Estado de São Paulo),
CACB (Confederação das Associ-
ações Comerciais e Empresariais
do Brasil) e ACSP (Associação Co-
mercial de São Paulo), por meio
da Cemaac (Câmara de Mediação
e Arbitragem da Associação Co-
mercial de São Paulo). Inédito na
cidade, complementa rol de servi-
ços oferecidos pela entidade. A6

Feira da Empregabilidade na
Fumep oferta três mil vagas
Evento começa hoje, 22, segue até quinta, 24, na Fumep, com 57 empresas;
no local, será possível se inscrever em cursos gratuitos de qualificação

A 3ª Feira da Empregabili-
dade começa hoje, 22, na Fumep
(Fundação Municipal de Ensi-
no), com três mil ofertas de em-
prego para início imediato e par-
ticipação recorde de 57 empre-
sas. O evento, onde também será
possível se inscrever em cursos
de qualificação profissional e em-
preendedorismo gratuitos, segue
até quinta-feira, 24, das 9h às
13h. A ação é realizada pela Pre-
feitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

QR CODE - Os interessados
devem levar cópias de currícu-
los impressos e poderão utili-
zar seus respectivos celulares
na Fumep para fazer a leitura
do QR Code dos empregos ofe-
recidos pelas empresas partici-
pantes.  A programação do
evento e inscrições para os cur-
sos podem ser feitas pelo link
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

GRATUITOS - Os cursos
gratuitos que serão oferecidos
pela Prefeitura, por meio da Se-
mdettur, com realização na Fu-

mep são alimentador de linha
de produção, almoxarife, assis-
tente administrativo, assisten-
te de departamento pessoal,
programador e operador de
centro de usinagem CNC, pro-
gramador e operador CNC e
produção de conteúdo para mí-
dias digitais. As inscrições po-
dem ser feitas até 31/08.

TRANSPORTE - A Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) dispo-
nibilizará transporte gratuito
para a 3ª Feira de Empregabili-

dade às pessoas atendidas pelos
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras). Amanhã, ter-
ça-feira, 22, um ônibus passará a
partir das 8h30, no Cras dos bair-
ros São José, Novo Horizonte,
Jardim São Paulo e Piracicami-
rim (vagas já preenchidas); e no
dia 24/08, no mesmo horário, a
van passará nas unidades dos
bairros Vila Sônia e Mario Dedi-
ni; para se inscrever às vagas li-
mitadas é necessário preencher o
formulário no link https://
forms.gle/MrHyCyHf1X6iZrdi9.

MANUTENÇÃO
EM ESTRADAS
Dentro da programação
de manutenção de estra-
das, a Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abas-
tecimento (Sema) conti-
nua os trabalhos no acos-
tamento da PIR 260. A5

Thais Passos/Sema

Acipi traz
Câmara de
Mediação e
Arbitragem
a Piracicaba,
dia 24
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BEBEL NO 13 DE MAIO
A deputada estadual Professora Bebel
(PT) esteve na sede e foi informada pela
direção do Clube13 de Maio, que é a So-

ciedade Beneficente, sobre o projeto de
reforma do prédio da entidade. O valor da
emenda parlamentar é R$ 200 mil. A9
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Terça-feira, 22 de agosto de 2023

Os bestializados
TTTTToda riquezaoda riquezaoda riquezaoda riquezaoda riqueza
humana,humana,humana,humana,humana,
que somaque somaque somaque somaque soma
contribuições decontribuições decontribuições decontribuições decontribuições de
tantas culturas,tantas culturas,tantas culturas,tantas culturas,tantas culturas,
deve serdeve serdeve serdeve serdeve ser
democratizadademocratizadademocratizadademocratizadademocratizada

Adelino Francisco
de Oliveira

Quais os passos
 para se liqui-
dar com todo

um arcabouço civili-
zacional? Como se
destrói toda uma
perspectiva cultural,
edificada ao longo de
milênios de trajetória humana?
Qual o nível necessário de des-
construção e alienação para se
desfigurar toda uma socieda-
de até que se alcance o ponto
dos indivíduos não mais se re-
conhecerem como humanizados?
Talvez não haja uma resposta
clara e direta, mas a impressão
que se tem é que estamos a ca-
minho do caos, da barbárie.

É notório a compreensão do
humano como um ser que se de-
fine a partir das múltiplas inte-
rações culturais. As experiências
na cultura revelam-se funda-
mentais para a elaboração das
percepções e representações de
mundo. Ultrapassando muitas
vezes a força comunitária do
núcleo familiar, da pedagogia
escolar e da designação religio-
sa, o contemporâneo passa a ser
marcado por novos e inusitados
ambientes de formação sócio
moral. O tipo e qualidade de arte

que se tem acesso; os
grupos sociais de per-
tencimento e interação;
a fragilidade teológica
da religiosidade cultu-
ada; os ambientes - vir-
tuais ou reais - onde se
estabelece o comparti-
lhamento; as influênci-
as digitais e os canais
de youtubers acessados

talvez constituam um outro locus
de formação ética e cultural.

Nesta dinâmica, alcança ex-
trema relevância identificar o
que tem alimentado a sociedade
e definido as consciências. Há
um crescente fascínio pela vio-
lência, acompanhado de um
profundo desprezo pela vida. É
sempre perigoso cultivar o ódio,
a intolerância, a indiferença, o
ressentimento, a insensibilida-
de. Esse culto macabro, sedi-
mentado na banalidade do mal,
pode produzir perversas seque-
las para o conjunto da socieda-
de. O resultado pode ser uma
cultura que fomente e produza
existências desfiguradas, bruta-
lizadas, bestializadas, refratári-
as às dimensões mais belas, deli-
cadas e profundas do humano.

Por mais abstratos e idealiza-
dos que sejam, princípios como
amor ao próximo, ética, dignida-
de humana, alteridade, justiça,

igualdade, liberdade, direitos fun-
damentais se compõem como bali-
zas para se projetar as relações
humanas. Tais princípios, vislum-
brados como referenciais perenes
e absolutos, a serem cultivados,
destacam-se como critérios críti-
cos de análise e julgamento. A par-
tir deles se perspectiva o futuro
acalentado, sonhado, almejado.

Ensinar a viver, tecendo
uma sociabilidade atenta à com-
plexidade, que suplanta reduci-
onismos e enclausuramentos, ao
mesmo tempo em que permite
afirmar a vida, em toda sua sin-
gularidade. É preciso aguçar e
desenvolver o senso crítico e
problematizador por meio da es-
colha da leitura mais interessan-
te; da contemplação de imagens e
roteiros da cinematografia; da
cadência e sonoridade de letras e
arranjos musicais; dos instigan-
tes encontros e conversas inteli-
gentes com os amigos mais queri-
dos. Sugere-se propor a composi-
ção de uma transparência de idei-

as e percepções que fluem de ma-
neira a alargar os sentidos exis-
tenciais, compreendendo que o
processo de humanização é
sempre contínuo e dinâmico.

O compartilhamento de
tudo que a humanidade produ-
ziu de mais elevado torna-se uma
necessidade urgente, um direito
inalienável. A busca por um co-
nhecimento sempre mais den-
so, aberto e profundo ilumina
a vida, lançando o humano
para um devir criativo e cheio
de possibilidades. Toda rique-
za humana, que soma contri-
buições de tantas culturas, deve
ser democratizada. É evidente
que se existe uma cultura capaz
de elevar, enaltecer e ampliar as
potencialidades do humano, há,
por outro lado, um conhecimen-
to que rebaixa, limita, estreita e
aniquila as perspectivas da
vida. Resistir a toda essa onda
de boçalidade talvez seja a gran-
de tarefa do contemporâneo.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
do Instituto Federal
de São Paulo, cam-
pus Piracicaba; Dou-
t o r  e m  F i l o s o f i a  e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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Dimas Ramalho

Direito e Política se retroali-
mentam. Nas democracias
representativas, as leis –

objeto primordial das ciências jurídi-
cas – são gestadas, alteradas e extin-
tas no ambiente político-partidário.

Essa realidade nem sempre
contribui para a racionalidade
do ordenamento positivo. A prá-
tica demonstra que agremiações
partidárias congregam os mais
variados interesses e represen-
tam as mais diversas correntes
ideológicas, de modo que a sín-
tese do jogo político resulta, vez
ou outra, em normas que podem
parecer desapegadas da coerên-
cia idealizada para o direito.

São os custos do pluralismo
democrático. Longe de ser uma
externalidade negativa, essa con-
tingência foi sopesada quando da
arquitetura das instituições, en-
contrando solução em órgãos ju-
risdicionais e administrativos
com competência para orientar a
interpretação correta das leis e
preencher vazios normativos.

A tese acima é comprova-
da pela recente caducidade da
medida provisória que ampli-
ava a vigência temporal dos
antigos diplomas de licitações
e contratações públicas.

Contextualizando, recordo que
a Nova Lei de Licitações, a Lei nº
14.133/21, previa que, após dois anos
de sua publicação, a legislação an-
terior esgotaria sua vigência. Ou
seja, a partir de 01/04/2023, só se-
ria possível aplicar a nova norma.

Mas, atendendo ao pleito de
inúmeros gestores e administrado-
res públicos, que mesmo após dois
anos não se sentiam seguros quan-
to às novidades introduzidas pelo
novo marco legal, o Chefe do Exe-
cutivo Federal editou, às vésperas
da derrogação, a Medida Provisó-
ria 1.167, que prorrogava, até 30/
12/2023, existência jurídica das
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Leis 8.666/93,10.520/02 (Lei do
Pregão) e dos arts. 1º a 47 da Lei
nº 12.462/11, o Regime Diferenci-
ado de Contratações – RDC.

Ocorre que o Congresso dei-
xou de apreciar e votar esse expe-
diente normativo de natureza
temporária, tendo ele perdido
seus efeitos pelo decurso do pra-
zo, em 28/07/2023. Desse modo,
além de constatar que controvér-
sias político-partidárias resultam
em questionamentos jurídicos
importantes, é preciso dar uma
resposta institucional adequada
aos questionamentos decorrentes
da caducidade da medida provi-
sória, esclarecendo as possibilida-
des de incidência das normas re-
vogadas pela Lei nº 14.133/21.

Ressalto ainda que no cur-
so da vigência da Medida Pro-
visória 1.167, foi sancionada a
Lei Complementar n° 198/23,
que, de igual maneira, prolon-
gou, até 30/12/2023, a validade
das Leis nºs 8.666/93, 10.520/
02 (Lei do Pregão) e do RDC.

Logo, a alteração promovida
pela citada lei complementar en-
campou, de modo definitivo, o
texto da medida provisória, de
modo que continua sendo possí-
vel aplicar a antiga legislação de
contratações públicas até o penúl-
timo dia do exercício de 2023.

R e s t a ,  e n t r e t a n t o ,  u m
obstáculo a ser superado.

A medida provisória especifi-
cava, na redação conferida ao art.
191 da Lei nº 14.133/21, as condi-
ções que permitiam a ultratividade
das leis revogadas. Contemplava,
portanto, que o certame e os con-
tratos poderiam ser regidos pela Lei
do Pregão, RDC ou o diploma da
8.666/93, mesmo após o fim de
suas vigências, desde que houves-
se opção expressa por essas leis até
30/12/2023 e a publicação do ins-
trumento convocatório ou do ato
autorizativo da contratação dire-
ta ocorresse até 29/12/2023.

Ao contrário, a redação origi-
nal do art. 191, repristinada pela
perda de eficácia da medida provi-
sória, não detalha os requisitos que
autorizam a continuidade da efi-
cácia dessas leis, após a revogação.

Diante desse cenário de in-
certeza, devem ser resgatados os
precedentes e pareceres técnicos
expedidos anteriormente à edi-
ção da medida provisória e que
ofereciam uma resposta à possi-
bilidade de efeitos intertempo-
rais das legislações pretéritas.

Na esfera da União, cito o
PARECER n.º 00006/2022/CNL-
CA/CGU/AGU, que facultava a es-
colha do regime jurídico de licita-
ções e contratações públicas desde
que essa opção fosse exercida na fase
preparatória e em data anterior à
revogação da legislação aplicável.

No mesmo sentido, o Acór-
dão 507/2023, de 22/03/2023,
do Plenário do TCU, segundo o
qual a eleição do regime antigo
poderia ser feita até o termo final
de vigência das leis previsto no
art. 193, II, da Lei nº 14.133/21,
devendo a publicação do Edital
ser materializada até 31/12/2023.

No caso do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo, ainda
que em orientação interna, consta-
to a adoção de entendimento se-
melhante. No Ato GP nº 11/23,
publicado em 29/03/2023, a possi-
bilidade de licitar ou contratar com

Ainda é possível aplicar a Lei?
base nas Leis nºs 8.666/93, 10.520/
02 e RDC poderia ser exercitada
até a data de revogação dessas
leis, sendo que as publicações fos-
sem efetivadas até 29/12/2023.

Nesses termos, buscando
maior segurança jurídica para os
gestores públicos, compreendo
que as dúvidas e questionamen-
tos ocasionados pela perda de efi-
cácia Medida Provisória 1.167
devem encontrar resposta nas
orientações pedagógicas e técni-
cas dos organismos de Controle
Externo e Interno e das Consul-
torias e Procuradorias Públicas.

Os Tribunais de Contas, por
sua vez, não podem se esquecer
da obrigação imposta pelo art. 173
da Lei nº 14.133/21, uma vez que
“deverão, por meio de suas esco-
las de contas, promover eventos
de capacitação para os servidores
efetivos e empregados públicos
designados para o desempenho
das funções essenciais à execução
desta Lei, incluídos cursos presen-
ciais e a distância, redes de apren-
dizagem, seminários e congressos
sobre contratações públicas.”

Finalizo, assim, prestando
contas, pois no exercício de 2022,
período em que presidi a Corte de
Contas Paulista, foram promovi-
dos seis encontros técnicos visan-
do esclarecer e orientar os gestores
sobre a Nova Lei de Licitações. Es-
ses eventos foram realizados em
São Paulo, Araraquara, Registro,
Presidente Prudente, Bauru e São
José dos Campos, contando com a
presença de milhares de pessoas. O
conteúdo ficou disponibilizado nos
canais virtuais da Escola Paulista
de Contas Públicas e continua a ser
acessados por todos aqueles que
buscam se capacitar para melhor
compreender e aplicar correta-
mente a Nova Lei de Licitações.

———
Dimas Ramalho, Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (10)

nosso. Apenas nos-
so. Mergulhar nele,
saltando do trampo-
lim, era, pois, aven-
tura propícia apenas
aos nativos, nasci-
dos ou adotados.

Vi o bonde, meni-
nos. Os bondes! Que
eram, também, fontes
terapêuticas. Não ha-
via problema, dificul-

dade ou aborrecimento que so-
brevivessem a um simples "pas-
seio de bonde". Brigou com a na-
morada? Vá passear de bonde.
Perdeu o emprego? Passeie de
bonde. Ir até à Estação da Pau-
lista, à Vila Rezende ou à Escola
Agrícola a bordo do bonde, o
vento entrando pelas laterais, o
delém-delém em cada esquina,
como risos de alegria... Ficar
no estribo para não pagar e en-
ganar o cobrador... As sauda-
ções dos transeuntes... Espiar
a casa da bela Anunciata, que
se exibia em camisola rendada...
Ver a Maria Fumaça apitando
à sua chegada, os viajantes
vestidos de terno e gravata...

E - ah! meninos - também
vi tragédias, horrores, igno-
râncias culpáveis e culposas. Vi
a queda do Edifício Luiz de
Queiroz (COMURBA), causan-
do 41 mortes e fechando a pá-
gina de uma história. Vi, num
exíguo espaço de tempo, Pira-
cicaba perder as suas principais
lideranças: Luciano Guidotti,
Salgot Castillon, Cássio Pado-
vani, Guerino Trevisan. E, com
a perda, o aparecimento prema-
turo de jovens bem intencio-
nados, mas ainda não prepa-
rados para o comando do mu-
nicípio: Adilson Maluf, Joao
Herrmann Neto, José Machado.

A história, repetindo-se,
vive a tragédia ou a comédia
shakespearianas. Entre nós,
está, por enquanto, a repetir-
se como comédia. Pois, risível
é a ridicularia que acontece.
No entanto, tornar-se-á trági-
ca se continuar por muito tem-
po. Piracicaba está a perigo.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Se nunca escrevi
poesias? Sim, es-
crevi. Ou me-

lhor: tentei fazê-lo.
Jamais, porém, tive
coragem de publicá-
las, com uma ou ou-
tra exceção. Pois - en-
tre as indagações so-
bre o que seria a poe-
sia - uma há que sempre me
anulou qualquer pretensão. Diz
apenas isso: "poesia é um modo
privilegiado de expressão lingu-
ística". E, desde muito cedo, re-
conheci existir esse privilégio
que, ao longo da história, tem
sido, apenas e realmente, de al-
guns poucos. Nunca o tive.

À minha geração, a escola
antiga revelou um relicário de
preciosidades que, ao mesmo
tempo, nos deslumbrava e ini-
bia pretensões poéticas. Olavo
Bilac, Machado de Assis, Alber-
to de Oliveira, Gonçalves Dias,
Castro Alves e outros lumina-
res brasileiros. E Pablo Neru-
da? Depois dele, quem há de?

Faziam-se desafios em de-
clamações de poesias. Entre pro-
fessores de escolas diferentes,
entre alunos. Ficaram-nos lem-
branças da competição literária
entre dois luminares daquela
época, professores Benedito de
Andrade e Eduardo Affonso. O
primeiro declamou "Vozes
d´África" e o outro, "Navio Ne-
greiro", alentadas obras-pri-
mas de Castro Alves. O júri -
formado por outros professores
- declarou-se incapaz de procla-
mar um vencedor, tal o brilho
de ambas as interpretações.

Como esquecermos do "I-
Juca-Pirama", de Gonçalves
Dias, em que o poeta canta o
"Meninos, eu vi"? Pois é dele que
empresto as palavras para, aos
meninos de agora, dizer que tam-
bém vi. E vi uma Piracicaba real-
mente "cheia de flores, cheia de
encanto", como a cantou Newton
de Mello. Igualmente à escola do
poema de Acácio Antunes, Pira-
cicaba era, também, "risonha e
franca". Posso jurar assim te-
nha sido. Pois, meninos, eu vi.

Vi Nhô Lica garimpando
pedras preciosas à beira do rio.
Cada pedregulho colhido ele o
examinava como um possível
diamante. Acreditando encon-
trá-lo, escondia-o no bolso do
paletó. Tínhamos, pois, um rio
com tesouros ocultos. E enten-
díamos, então, o porquê de o
Salto bufar com a presença de
estranhos. O rio, então, era só

"Meninos, eu vi!"
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Gregório José

Dia 20 de agosto,
 nos unimos pa-
ra celebrar o Dia

do Maçom, uma oca-
sião que nos permite
conhecer e honrar os
princípios de fraterni-
dade, sabedoria e vir-
tude que definem a
Maçonaria. Neste dia
especial, reverenciamos a contri-
buição dos maçons à sociedade e
à humanidade como um todo,
enaltecendo os valores que têm
sido uma bússola moral para
muitos ao longo dos anos.

A Maçonaria é uma ordem
que transcende fronteiras geo-
gráficas, étnicas e religiosas, bus-
cando unir pessoas de diferen-
tes origens em prol de um objeti-
vo comum: a busca pelo aperfei-
çoamento pessoal e a promoção
do bem-estar coletivo. Os maçons
se comprometem a trabalhar em
direção à construção de uma
sociedade justa, compassiva e
solidária, sendo pilares funda-
mentais de suas comunidades.

A fraternidade é o coração
pulsante da Maçonaria, inspi-
rando maçons a estender a mão
a seus irmãos e irmãs, oferecen-
do apoio, amizade e solidarieda-
de. Através da fraternidade ma-
çônica, laços fortes são tecidos,
conectando pessoas com visões e
trajetórias diversas, em um espí-
rito de harmonia e compreensão.

A busca pela sabedoria tam-
bém é um valor central na Ma-
çonaria. A procura pelo conhe-

cimento e pela verda-
de é uma jornada
constante, incentivan-
do maçons a expandi-
rem suas mentes e
cultivarem a mente
aberta. A Maçonaria
valoriza o aprendizado
contínuo e encoraja
seus membros a se tor-
narem melhores cida-
dãos e líderes, confian-

tes para o progresso da sociedade.

Hoje, à medida que celebra-
mos o Dia do Maçom, honramos
aqueles que escolheram trilhar esse
caminho de virtude e serviço. Re-
cordamos os líderes, pensadores e
visionários que, ao longo da his-
tória, foram influenciados pelas
lições da Maçonaria e fizeram con-
tribuições para a humanidade.

Que estes dados nos inspirem
a reafirmar nosso compromisso
com os valores de fraternidade,
sabedoria e virtude, não apenas
como maçons, mas como seres
humanos em busca de um mundo
melhor. Que podemos continuar a
promover a unidade, a compaixão
e o crescimento espiritual, ilumi-
nando nossos corações e mentes
para construir um futuro mais
harmonioso e próspero para todos.

Feliz Dia do Maçom!
———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

CelebrandoCelebrandoCelebrandoCelebrandoCelebrando
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Homenagem ao
Dia do Maçom

Maurício Lamon
 

Acabeça do investidor brasi-
leiro está prestes a dar um
 nó! Afinal, é tanta informa-

ção que interfere no mercado de
ações e automaticamente no poten-
cial de rentabilidade dos investi-
mentos que é difícil cravar um ca-
minho com alta taxa de certeza. O
único fator certo é: você já está fi-
cando pra trás. Reforma tributá-
ria, novas diretrizes econômicas,
taxa de juros com expectativa de
queda, aumento na credibilida-
de do Brasil pelo exterior, “fome”
de países desenvolvidos em in-
vestir em novos destinos, progra-
ma de renegociação de dívidas.
Afinal, qual a melhor estratégia?

Há de tudo no mercado, no
entanto, dois setores chamam a
atenção: agronegócio e varejo. E já
adianto: muitos vão torcer o nariz
para essa avaliação, mas rapida-
mente vou te mostrar que existe
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muita perspectiva positiva e suces-
so previsto nesse sentido. Além, cla-
ro, de outras oportunidades, que
podem ser avaliadas de acordo
com o perfil de cada investidor

O agronegócio é um dos moto-
res do Brasil e um elo com o exteri-
or, que impulsiona o PIB – Produto
Interno Bruto e, dessa forma, gera
consequências positivas para a eco-
nomia interna. A safra deste ano
que promete aumento expressivo
junto a uma política de incentivos e
a demanda externa criam um cená-
rio favorável. E mesmo que recor-
ram à política para tentar descons-
truir essa tese, isso é insensato.

Quando nos deparamos com
o varejo, basta analisar a história
econômica do setor e vermos que
sempre depois de um vale, vem um
pico. O trabalho para reduzir a
taxa de endividamento do brasi-
leiro, junto com movimentos para
aumentar o poder de compra fa-
zem do varejo uma das “bolas da

vez”. Então, uma onda positiva
pode vir a acontecer no segmento
e quem entender isso pode ter
muito a comemorar. Apesar de
análises contrárias, o varejo é um
setor que sempre reage rapidamen-
te a estímulos e nesse contexto te-
mos a perspectiva da queda da taxa
de juros, trazendo um combo de
crédito mais barato (para o con-
sumidor e para a empresa) e re-
dução do endividamento e alavan-
cagem (tanto do consumidor,
como das empresas). A Reforma
Tributária vem também como me-
canismo de equalização e aqueci-
mento da atividade econômica.

Você já está atrasado para investir nos mercados certos!
Nesse cenário, quem ganha-

rá será o investidor que com a
atitude correta vai poder alçar
voos há muito tempo não vistos.

Não cabe aqui entrar em
análise política, afinal, o inves-
tidor busca rentabilizar seu ca-
pital. Investir é ser pragmático,
analisar histórico, projetar fu-
turo e agir no momento certo.
A nossa economia vai avançar
ainda mais. As ações de merca-
dos estratégicos estão ganhan-
do força rapidamente e o mo-
mento de comprar já está quase
acabando. Afinal, o segredo do
sucesso de investir é “comprar
na baixa e vender na alta”. En-
tão, se você quer aproveitar essa
alta, aproveite a baixa de ago-
ra, já que ela está com os dias
contatos em alguns setores.

———
Maurício Lamon, por-
tfólio manager e co-fun-
dador da GCS Capital
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PRIORIDADE&RISCO
Mesmo mostrando contra-

riedades, o presidente (legisla-
tivo) Arthur Lira (PP), anun-
ciou que hoje (22), ou amanhã
(23), a Câmara dos Deputados
vota (outra vez) o arcabouço fis-
cal, que sofreu mudanças no
Senado Federal. Prazo fatal ter-
mina no final do mês. Tinha
reunião marcada para a noite
de ontem (21) com lideranças
para discutir se atende os sena-
dores que fizeram alterações no
texto, ou mantém o arcabouço
original. Críticas para o presi-
dente Lula que não anunciou as

mudanças prometidas no minis-
tério exigidas pelo Centrão pri-
vilegiando PP e Republicanos.
Viajou para o continente africa-
no e lá permanecerá durante
uma semana. Não parece preo-
cupado. O importante é viajar.

PONTO FINAL
Com rejeição alta, o prefei-

to municipal de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida acredita que se
recupera até 2024. Poucos acre-
ditam nessa possibilidade. O
plano é apostar em obras, in-
clusive em ano eleitoral. Uma
missão/tática com riscos.

E haverá um tabernáculo
para sombra contra o calor

do dia, e para refúgio e
esconderijo contra a

tempestade e contra a chuva

Hoje em dia, estamos em
tempos do chamado aqueci-
mento global. Parece que o sol
está mais quente. Precisamos
de proteção contra o calor do
dia. Precisamos de Jesus neste
tempo do fim. Mesmo para
aqueles que tem esta proteção
está difícil, você imagine sem
esta proteção. É praticamente
impossível viver. Por isso que
estamos vendo coisas e pesso-
as desesperadas e sedentas por
esta tranquilidade e abrigo con-
tra o calor do dia e também de
refúgio contra a tempestade.
Tem vários tipos de tempesta-
de. A humanidade procura in-
cessavelmente abrigo, mas não
encontra. Tudo acontece pela
palavra. Deus disse que have-

Jesus abrigo
seguro

Isaías 4:6
rá, existe sim um tabernáculo
para descanço e proteção.

A palavra é o que existe de
principal. O homem sem a pala-
vra, seria nada, ou seja todo o
desenvolvimento veio pela pala-
vra, se o ser humano não falasse,
todo o progresso estaria compro-
metido e tudo sería impossível. O
momento com a palavra é o mo-
mento com Deus. É nosso mo-
mento com o livro de Deus a bí-
blia. Sem a bíblia o homem não
tem este tabernáculo para som-
bra, e nem teria o refúgio e o es-
conderijo contra a tempestade e
contra as dificuldades do tempo
presente. O Deus da bíblia não
falha. Procure ler a bíblia todos
os dias de tua vida. Nela você
encontra uma palavra para você
neste mundo de calor e tempes-
tades. Nela você encontra Deus
mesmo. O Deus eterno e verda-
deiro, o Deus que te ama e quer
ser este socorro bem presente
na angústia. Deus te ajude.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Pira Sem Fome: um ano
Andréa Almeida

No dia 09 de agos-
to o projeto Pira
Sem Fome, do

Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba
(Fussp), completou seu
primeiro ano. Um ano
deste projeto que, des-
de sua concepção como
ideia, tem sido uma jornada em
prol de um único objetivo: com-
bater a fome em nossa cidade.

E quando abordamos com-
bate à fome, é extremamente
necessário lembrarmos que
uma ação dessa grandiosidade
só é realmente eficaz quando
unida de um esforço conjunto.

E o objetivo central do projeto
Pira Sem Fome é justamente esse,
reduzir a fome em Piracicaba por
meio da consolidação de um me-
canismo no qual empresas e pes-
soas físicas destinem doações de
alimentos de forma continuada.

Essas doações são integral-
mente destinadas às famílias em
situação de vulnerabilidade soci-
al, ou seja, pessoas que têm uma
necessidade urgente, que acordam
todos os dias sem saber se terão
um prato de comida na mesa. É
essa urgência que queremos suprir.
Por isso, contamos com as doa-
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ções do Pira Sem Fome,
que podem ser em ces-
tas básicas físicas ou
por meio de cartão ou
ticket alimentação.

Só neste primeiro
ano de projeto já alcan-
çamos 53 doadores,
sendo 38 pessoas jurí-
dicas e 15 pessoas físi-
cas, que, até o momen-

to, permitiram que o Fussp doasse
3.720 cestas a famílias de Piraci-
caba. Doações que representam a
transformação na vida de cada
uma dessas famílias. Contar com
esse apoio tem sido imprescindível
para o Fundo Social conseguir me-
lhorar a previsibilidade da arre-
cadação e garantir o atendimento
às pessoas em vulnerabilidade.

Por isso, quero, orgulho-
samente, agradecer a todos
que já abraçaram o projeto, se
tornaram nossos parceiros e
estão colaborando com o Pira
Sem Fome, realizando suas
doações mensais ou pontuais.

E existe um ponto que quero
muito ressaltar. Quando criamos
o Pira Sem Fome, já o imaginamos
como um projeto de longo prazo.
É um legado que queremos deixar,
porque sabemos que é um projeto
que está se consolidando e que ain-
da pode alcançar muitas empre-

sas e pessoas preocupadas em aju-
dar, dispostas a abraçar essa ideia.

E para ampliar o alcance do
projeto, apresentá-lo para a cida-
de e reforçar essa consolidação,
neste primeiro ano de Pira Sem
Fome, realizamos algumas ações
para conquistar esse espaço.

Em dezembro do ano passa-
do, por meio de uma parceria com
a TUPI Transporte e apoio da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), tivemos o lançamento do
ônibus iluminado, que percorreu
diversos bairros, por quase dois
meses, para promover e estimu-
lar a adesão ao Pira Sem Fome.
Foi uma ação muito bonita

Em janeiro deste ano, fizemos
uma ação especial em parceria
com o XV de Piracicaba, no está-

dio Barão da Serra Negra, duran-
te o jogo contra a Ponte Preta. En-
tregamos material de apresenta-
ção do projeto, levamos o ônibus
iluminado ao estádio e ainda ti-
vemos a honra de contar com os
jogadores do Nhô Quim, que en-
traram no gramado com uma fai-
xa divulgando o projeto. Além
disso, ainda disponibilizamos
móbiles contendo um QRCode
para acesso ao site do Pira Sem
Fome em todas as cadeiras da
arquibancada cativa (setor 2) e as
cadeiras laterais (setores 1 e 3).

E a jornada continua. Va-
mos seguir atuando firmemen-
te para ampliar essa ideia e al-
cançar mais pessoas e empre-
sas que possam colaborar, pois
assim construiremos, passo a
passo, a consolidação do Pira
Sem Fome como um legado.
Mas principalmente poderemos
nos aproximar do objetivo prin-
cipal: tornar Piracicaba, de
fato, uma cidade sem fome. A
todos que estão conosco nessa
empreitada, mais uma vez, dei-
xo aqui o meu muito obrigada!

———
Andréa Almeida, pri-
meira dama do Municí-
pio, é presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Piracicaba (Fussp)

Evandro Aléssio

Você vai a uma exposição de
arte e lá encontra uma pin-
tura fabulosa, cujo artista

demorou longos anos para termi-
ná-la. Ao lado desta obra, uma pin-
tura, igualmente linda, cujo resul-
tado foi obtido por uma codifica-
ção textual oferecida à Inteligên-
cia Artificial e cuja impressão foi
feita em pouco mais de cinco mi-
nutos. Para você, ambas as obras
deveriam ter valores semelhantes?

Leonardo da Vinci demorou
cerca de quatro anos para finali-
zar sua “Monalisa”. Michelânge-
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lo, quarenta anos até que desse
por terminado a escultura de
“Moisés”, e ainda mais três anos
de trabalho contínuo para que
“David” estivesse pronto. O que
esses dois artistas tinham em co-
mum? A resposta é quase óbvia:
uma eterna busca pela perfeição.

Assistir a essa busca entre os
humanos é quase que uma obses-
são de nós, simples mortais. É as-
sim no futebol, numa corrida de
automóveis ou quando encontra-
mos uma história que nos dá a sen-
sação de ter valido a pena o esforço
de estar na plateia. Mas e se os jo-
gadores fossem robôs? E se os car-

ros de corrida não precisassem
de pilotos? Será que sentiríamos
a mesma emoção? Vibraríamos
da mesma forma com a vitória
do nosso time de coração? Cho-
raríamos com “tema da vitória”
que nos motivava a acordar mais
cedo nas manhãs de domingo?

E se o livro que você comprar
tivesse sido escrito por um sof-
tware de ajuntamento de pala-
vras? Um ajuntamento que até
fizesse sentido, mas você gosta-
ria de dedicar horas ou dias de
leitura para tentar descobrir quem
a Inteligência Artificial (I.A.) es-
colheu para ser o vilão ou o herói?

Foi pensando nessa enormi-
dade de questões que decidi es-
tampar no meu mais recente li-
vro “A menina e o trem”, um selo
que mostra a não utilização da
I.A, com a frase “100% escrita
criativa humana”, na contraca-
pa. A ideia é dar ao futuro leitor
uma informação que ele vai que-
rer saber a partir de agora.

Não sou contra a Inteligên-
cia Artificial, muito pelo contrá-

A Inteligência Artificial não substitui a essência humana
rio. Mas há lugares que, ao meu
ver, ela não deveria entrar, sob
o risco de nos tornarmos cada
vez menos humanos. Não quero
ser influenciado por robôs, não
quero chorar por histórias per-
feitas escritas em um minuto.

Demorei cerca de 16 anos des-
de a concepção à finalização deste
meu livro. Foram mais de dez mil
horas de dedicação, afastamento
de amigos e família, madrugadas
a fio para conseguir terminá-lo.
Entrevistei inúmeras pessoas, visi-
tei cenários, gravei mais de mil áu-
dios de ajustes e inspirações. Sor-
ria e chorava em várias passagens
que escrevia. Busquei a perfeição e
sei que não a encontrei, mas dei o
melhor de mim. Mas de que adian-
taria buscá-la se soubesse que, em
um minuto, ela poderia estar pron-
ta à minha frente? Qual estímulo
daremos aos humanos se dissermos
que o melhor do futuro não será
feito por eles? Não vou me emocio-
nar se um robô disser que me ama.

———
Evandro Aléssio, Tenen-
te-Coronel do Quadro de
Saúde da Força Aérea
Brasileira, membro da
Academia Barbacenen-
se de Letras e autor de
“A Menina e o Trem”
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Ari Junior

No Festival de Ci-
nema de Gra-
mado, tivemos

acontecimentos tris-
tes e felizes, algo típi-
co da vida humana,
porém, relacionados.
Fizeram parte deste
evento a triste parti-
da da espetacular Léa Garcia,
aos 90 anos, poucas horas an-
tes de receber um prêmio e a fe-
liz vitória do longa “Mussum, o
Filmis” em sete categorias, estre-
lado por Ailton Graça, contando
com um elenco formado por pre-
tos em sua maioria. Uma con-
quista mais que significativa.

Abordei esse aspecto, mesmo
sabendo que é ‘mexer em vespeiro’
porque, como pessoa preta, já de
meia idade e com certa vivência,
sinto-me respaldado para expor
meu pensamento, baseado nas mi-
nhas experiências. Excetuando-se
o fato trágico da partida de Léa
Garcia, atenhamo-nos na sua fru-
tífera e longeva carreira artística.
Uma pioneira das artes que brilhou
muito, quando, usando uma ex-
pressão arcaica, o cinema ainda era
puxado no lombo dos burros. E o

que mais conta, é que,
não somente chegou ao
estrelato. Manteve-se
nele, o que aí sim é mais
difícil, por anos. Um
talento ímpar que ge-
rou uma atriz influen-
te que nos mostrou que
atuar pode ser algo que
aparenta facilidade,
mas que denota muita

dedicação, suor e lágrimas.
Já sobre o filme “Mussum”, o

mesmo é estrelado por um ator que
não chegou ontem nos palcos. Ail-
ton Graça já tem uma carreira con-
solidada, e isso reflete-se a cada dia
mais nos trabalhos que ele assu-
me. Porém, sabemos que o sucesso
dum longa metragem não é fruto
da individualidade, e sim, dum
conjunto harmonioso. Isso é fato
no filme que retrata a história dum
homem que, apesar de exalar sim-
plicidade, foi um ícone na arte, pois
se destacou na música e na inter-
pretação. E para quem acha que
o humorismo é uma ‘arte menor’,
tente fazer o que Chico Anysio,
Oscarito, Mazzaropi fizeram.
Quando alcançar patamares si-
milares, reveja o conceito de ‘fa-
cilidade’ no humorismo. Foi ne-
cessária a força do conjunto, pois

o esforço sincronizado de todos é
que resultou neste premiado filme.

No entanto, voltando ao tema,
escolher um elenco majoritaria-
mente de pretos é uma ousadia in-
teressante e necessária. Já ouvi re-
latos de diretores enfrentarem di-
ficuldades em nosso País para isso,
dada a pouca demanda de pretos
atores. Por outro lado, já ouvi tam-
bém muitos pretos dizerem que isso
é fruto das poucas oportunidades
que os mesmos tiveram de ascen-
der até essas vagas e preenchê-las.
Entendo ser um pouco de tudo. O
saudoso ator Milton Gonçalves, que
por muitas vezes discorreu sobre
esse tema, dizia que é necessário
mais pretos estarem preparados
para os mais diversos cargos da
área artística a fim de que essa de-
manda seja suprida. E isso esbarra
num outro assunto delicado, para
outra coluna, num outro dia, que é
a meritocracia. Até onde falta opor-

tunidade de mercado, pura e sim-
plesmente, e até onde falta pre-
paro dos aspirantes por falta de
condições e ferramentas equali-
tárias para que estes galguem os
degraus necessários para brilha-
rem? A linha demarcatória é mui-
to tênue, e deve ser discutida com
os dois lados desta moeda para que
uma solução, ou pelo menos um
início de solução, seja tomado.

O que posso dizer, por experi-
ência de vida, é que: irmãos pretos,
somos incríveis, e podemos sim che-
gar ao topo da montanha que esco-
lhermos escalar, seja em qualquer
área do conhecimento humano.
Mesmo que as portas das oportuni-
dades de graduação, especialização
e vagas no mercado estejam meio
‘emperradas’ para nós, seja por qual
motivo for, saber a hora e como ‘for-
çar’ essa entrada é essencial para
que as dificuldades suavizem. Isso
feito, o céu é o limite, e o fruto do
trabalho árduo desenvolvido será
doce como mel, como vimos no sor-
riso eternizado da dama Léa Garcia,
e da equipe do filme “Mussum”, quan-
do certamente disseram: ‘tudo foi
bem-feito, e tudo está muito bom’!

———
Ari Junior, comprador
e escritor

Rogério Albuquerque

Odinheiro é um item obri-
gatório para o convívio em
sociedade. A partir dele,

transações em todos os segmentos
do mercado são realizadas, desde
compras essenciais em supermer-
cados e no varejo, sem contar as
negociações que empresas realizam
entre si. Não é nenhuma novida-
de que o dinheiro está em todo
lugar e participa ativamente de
todas as etapas da vida humana.

Com o avanço da tecnologia,
que trouxe novos meios de paga-
mento para a população, como 
os cartões de crédito e débito e o
Pix, o Brasil, um país historica-
mente aderente ao pagamento em
dinheiro, apresenta uma aderên-
cia cada vez menor ao seu uso.
Segundo o relatório “WorldPay
from FIS”, cerca de 35% das ope-
rações financeiras realizadas no

Mesmo em queda,Mesmo em queda,Mesmo em queda,Mesmo em queda,Mesmo em queda,
pagamento nopagamento nopagamento nopagamento nopagamento no
dinheiro nãodinheiro nãodinheiro nãodinheiro nãodinheiro não
morrerá nosmorrerá nosmorrerá nosmorrerá nosmorrerá nos
próximos anospróximos anospróximos anospróximos anospróximos anos

Brasil em 2022 foram realizadas
por meio do dinheiro em papel.

Apesar de parecer pequeno, o
percentual de pagamentos em di-
nheiro  pode representar uma ilus-
tração da estrutura social da popu-
lação brasileira. Se por um lado gran-
de parte da população aderiu ao uso
de bancos digitais e movimentações
financeiras realizadas pela internet,
existe uma outra parcela da popu-
lação que possui dificuldade para
esse acesso ainda permanece.

Além do Pix, outras tecno-
logias como o Real Digital esta-
rão em circulação em breve no
país, mas antes de se apresentar
uma completa mudança na cul-
tura de pagamentos do brasilei-
ro, é necessário entender as pe-
culiaridades e diferenças que
uma nação de tamanho conti-
nental, como o Brasil, apresenta.

O varejo historicamente repre-
senta uma importante parcela da

economia brasileira. Locais icôni-
cos, como a 25 de março e o merca-
do do Brás em São Paulo, o Merca-
do Popular Uruguaiana, no Rio de
Janeiro, e o Mercado Central, na
capital cearense, são apenas alguns
dos exemplos que fazem parte do
imaginário popular e da relação
entre consumidores e lojistas.

Dentro desses espaços, a uti-
lização do dinheiro em espécie ain-
da é extremamente comum, mes-
mo com a alta aderência de lojis-
tas aos meios de pagamento reali-
zados por meio de cartões e o Pix.

Recentemente, o Banco Cen-
tral divulgou um dado que corro-
bora o “carinho” que o cidadão bra-

Dinheiro em espécie
sileiro ainda nutre pelo dinheiro
físico. Segundo o órgão, a circula-
ção de dinheiro e moeda em espé-
cie subiu 1% em 2022, na compa-
ração com o ano anterior, saltan-
do de R$339 bilhões em 2021,
para R$342,3 bilhões em 2022.

É possível que esse número
apresente um declínio nos próxi-
mos anos e ainda que a ideia da
migração para o digital ilustre
muito do que o futuro pareça ter
como um caminho a seguir, a soci-
edade brasileira não pode definir,
até por conta desta parcela da po-
pulação que utiliza o dinheiro, por
simples preferência ou por falta de
conhecimento do âmbito digital, a
completa extinção do dinheiro em
espécie. Se ocorrer, ainda vai de-
morar alguns anos para isso.

———
R o g é r i o  A l b u q u e r -
que, chefe de marke-
ting e produtos da Card

ASSINE E ANUNCIE:
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Prefeitura promove seminário
sobre turismo de experiência
Evento será nesta quinta, 24, a partir das 18h30, no Sesc; inscrições estão abertas

Experiências e Tendências
para o Turismo em Piracicaba é o
nome do seminário que acontece
nesta quinta-feira, 24, a partir das
18h30, no Sesc, com entrada gra-
tuita. A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Direto-
ria de Turismo, vinculada à Sem-
dettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), em parceria com
o Sebrae, FIA (Fundação Institu-
to de Administração) e Sesc. Na
ocasião, o público poderá conhe-
cer exemplos de cases. Para parti-
cipar é necessário se inscrever em:
https://www.sympla.com.br/
evento/seminario-de-turismo-
experiencias-e-tendencias-para-o-
turismo-em-piracicaba/2116607.

Após o credenciamento, às
18h30, o cronograma do even-
to segue, das 19h às 20h30, com
palestra de Carlos Alberto Leal
Rodrigues, consultor da Funda-
ção Instituto de Administração
– USP (Universidade de São
Paulo), que abordará o tema tu-
rismo de experiência. Em segui-
da, ocorre bate-papo com Luiz
Fernando Koury, representan-
te da agência de turismo Nas
Nuvens, e Ivan Correr, da Rota
Tirolesa, que são empresários de
Piracicaba que já trabalham com

o turismo de experiência. A me-
diação será de Marta Poggi,
consultora especializada em ten-
dências, marketing e transfor-
mação digital no turismo.

“Nosso intuito com esse even-
to, totalmente gratuito, é oportu-
nizar conhecimento a todos os in-
teressados e fortalecer as lideran-
ças e empreendedores do setor
para o desenvolvimento do turis-
mo local, com foco na experiência
do visitante na cidade, abrangen-
do os atrativos, a gastronomia,
as atividades, a hospedagem, en-
tre outros, para que Piracicaba se
consolide cada vez mais como um
importante destino turístico”, co-
mentou Alessandra Freire, dire-
tora municipal de Turismo.

Esse seminário integra o
Programa para Desenvolvimen-
to do Trade de Turismo de Pira-
cicaba, realizado pela Prefeitura
e Sebrae. O programa começou
em julho, com as OPPs (Oficinas
de Planejamento Participativo) em
diversos polos turísticos do mu-
nicípio, e segue até o fim do ano
com consultorias individualiza-
das para as empresas do setor.

PALESTRANTE - Carlos
Alberto Leal Rodrigues é ad-
ministrador especialista em
Gestão Empresarial e em Polí-

Carlos Alberto Leal Rodrigues é o palestrante do evento

ticas Públicas para o Turismo.
Atuou por dez anos como con-
sultor de turismo e de desen-
volvimento local no Sebrae-SP.
Trabalha como coordenador
técnico de Planos Diretores de
Turismo para diversas cidades
do Estado de São Paulo e é dire-
tor-executivo da Leal Consulto-
res e Associados, empresa que
atua no segmento de consulto-
ria em turismo desde 1998.

SERVIÇO
Seminário Experiências e
Tendências para o Turismo
em Piracicaba. Quinta-feira,
24, a partir das 18h30, no
Sesc (rua Ipiranga, 155, Cen-
tro). Entrada gratuita. Inscri-
ções em https://www.sympla.
com.br/evento/seminario-de-
turismo-experiencias-e-ten-
dencias-para-o-turismo-em-
piracicaba/2116607. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.

A Skate Plaza Base Dois, pista
de skate localizada na Pauliceia e
mantida pela Prefeitura, por meio
da Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), sediou o 2º Skate Integra-
ção no sábado, 19. O evento reuniu
alunos do Projeto Base Dois Skate
Social, de skate inclusivo, desenvol-
vido na pista pela Associação Co-
munitária, Cultural, Educacional
e Política Casa do Hip Hop, e tam-
bém serviu para apresentar os
equipamentos adaptados usados
nas aulas do projeto. O Projeto
Base Dois Skate Social colocou Pi-
racicaba no mapa de projetos so-
ciais da ABPSK (Associação
Brasileira de Paraskateboard),
com mais 11 cidades brasileiras
que trabalham com paraskate.

O 2º Skate Integração inte-
gra as comemorações de 256 anos
de Piracicaba e, além dos alunos
do Projeto Base Dois de Piracica-
ba, também reuniu alunos do
Skate Esperança, de Rio Claro, e
do Projeto Manobra Perfeita, de
São Pedro. As atividades do even-
to foram realizadas na pista de
skate e na Casa do Hip Hop.

Para o coordenador do Pro-
jeto Base Dois Skate Social, Adil-
son Morais, o Dilsão, esse é um
sonho que se tornou realidade em
Piracicaba e que passa a funcio-
nar para levar conscientização e
respeito a todos que curtem a prá-
tica do skate, independente de
suas limitações. “É uma alegria
iniciar um trabalho com o foco
na inclusão, o que coloca a nossa
cidade no cenário do skate para-
desportivo”, ressalta Dilsão.

O coordenador do Projeto
Base Dois lembrou que o traba-
lho com o skate inclusivo nasceu
a partir do trabalho conjunto com
a ABPSK, que há vários anos
mantém atividades com progra-
mas de skate social inclusivo.

“Num certo dia pude obser-
var uma mãe que acompanhava
seu filho com paralisia. Ao me
aproximar dos dois, ela disse que
o filho, na época com 18 anos, ti-
nha muita vontade de praticar o
skate, mas, que devido suas con-
dições físicas, não podia subir
numa prancha. Fico feliz que, a
partir de agora, o nosso projeto vai
permitir a oportunidade para que
este menino e tantos outros pos-
sam estar envolvidos com o skate
em Piracicaba”, destaca Dilsão.

O secretário de esportes,
Hermes Balbino, disse que a Se-
lam observa atentamente o de-
senvolvimento do skate, que é
uma modalidade olímpica de
grande visibilidade no país, e que
em Piracicaba conta com a parce-
ria da Casa do Hip Hop, que é um

Divulgação

Juliana Costa participa da demonstração do Skate inclusivo
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Skate inclusivo é apresentado
em evento da Casa do Hip Hop

espaço que fomenta a prática do
esporte unida com a música e a arte.

“A cidade valoriza a vida em
comunidade, o respeito e a soli-
dariedade, principalmente quan-
do o assunto é o esporte inclusi-
vo, que permite que todas as pes-
soas possam encontrar o seu lu-
gar na sociedade, sobretudo, ten-
do a chance de vivenciar uma
modalidade que a faça feliz e que
proporciona o sentimento de per-
tencimento”, ressalta Balbini.

TESTANDO - Durante a pro-
gramação do 2º Skate Integração, o
equipamento de skate inclusivo foi
apresentado oficialmente à popula-
ção da cidade. Os equipamentos
adaptados foram conduzidos pelo
coordenador do Projeto Base Dois
Skate Social, Adilson Morais, o Dil-
são, e pelo skatista Almir Cordei-
ro, e contou com as colaborações
de Elaine Medeiros, representan-
do a Selam, e de Juliana Costa,
que testaram os skates adaptados.

“Como mãe de um skatista,
sempre compartilhei momentos
nas pistas, especialmente no Ska-
te Plaza Base Dois, na Pauliceia,
onde a comunidade sempre foi
muito acolhedora. Ter a chance
de experimentar o Skate Adapta-
do foi incrível. A sensação era de
controle absoluto, liberdade, di-
versão sem igual e, acima de tudo,
um sentimento de pertencimen-
to”, destacou Elaine Medeiros.

Para Juliana Costa, a estrutu-
ra do equipamento é perfeita e trans-
mite total segurança durante todas
as manobras. “Foi uma sensação
maravilhosa e de pura diversão.”

SKATE INCLUSIVO – A
prática do skate inclusivo é uma
atividade terapêutica e lúdica. O
equipamento usado em Piracicaba
atende as pessoas com dificulda-
des de locomoção física ou visual e
também quem nunca praticou. O
intuito é quebrar barreiras e limi-
tes, mostrando o quanto o skate é,
de fato, inclusivo. O equipamento
usado para a prática do skate in-
clusivo tem na base um skate aco-
plado em uma estrutura de ferro
de cerca de dois metros de altura,
com uma espécie de cadeirinha
para que o corpo da pessoa possa
ficar sustentado em segurança.

MAPAS – A cidade de Pira-
cicaba passa a integrar o mapa de
projetos sociais de paraskate rea-
lizado pela ABPSK, com cidades
localizadas nos estados Mato
Grosso, Goiás, Ceará, Rio de Ja-
neiro Rio Grande do Sul e Santa
Catarina e outros municípios no
estado de São Paulo. O Projeto
Base Dois Skate Social também está
no mapeamento de projetos soci-
ais de skate feito pela CBSK (Con-
federação Brasileira de Skate).

O que Steve Jobs, Leonel Mes-
si, Leonardo da Vinci, Bill Gates,
Charles Darwin e Mozart têm em
comum? São pessoas com a Sín-
drome de Asperger ou TEA
(Transtorno do Espectro do Au-
tismo) no grau mais leve. Os
exemplos dessas personalidades
e a forma como cada uma des-
pontou em sua área ilustraram a
palestra do médico Rodrigo Ri-
bas Dias dos Reis, na manhã de
ontem (21), no Salão Nobre Helly
de Campos Melges. Denominada
“Autismo leve (Síndrome de As-
perger) e suas implicações e re-
percussões legais, sociais e edu-
cacionais”, a atividade foi promo-
vida pela Escola do Legislativo.

A recepção ao público esteve
aos cuidados do diretor da Esco-
la do Legislativo, o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que enalteceu
o interesse pelo tema e apresen-
tou o convidado. “A Escola do
Legislativo tem o papel de propor-
cionar momentos como esse, para
fortalecermos o atendimento, seja
para quem já atende ou para
quem não conhece”, declarou.

Médico da Secretaria Munici-
pal de Saúde, onde atua nas áreas
de mastologia e gastrocirurgia,
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Palestra aborda as implicações e repercussões do autismo leve

Médico Rodrigo Reis esteve na Câmara Municipal de
Piracicaba para atividade da Escola do Legislativo

Samuca Miazaki

Rodrigo Reis é formado em me-
dicina pela PUC-PR (Pontifícia
Universidade Católica do Para-
ná) e se especializou em cirurgia
geral e cirurgia oncológica, além
de ser titular do Colégio Brasilei-
ro de Cirurgiões e membro da So-
ciedade Brasileira de Mastologia.

Reis lembrou que o transtor-
no é caracterizado por tanta diver-
sidade que “no planeta terra não
existem dois autistas iguais”. O
médico disse que embora o mundo
esteja baseado nos conceitos de di-
versidade e inclusão, falta essa
percepção com relação aos autis-
tas. “Toda minoria exige que a so-
ciedade o defenda”, completou.

Segundo o médico, os autis-
tas possuem superneurônios e
também os cinco sentidos exacer-
bados. “Não é o autista que tem
que se adaptar às normas; a soci-
edade tem que criar um ambien-
te que se adapte a ele”, citou Reis.

Sobre o tratamento compor-
tamental dos casos de autismo
leve, Reis defende ingredientes
como boa vontade, conhecimento,
amor, compreensão e paciência,
fatores fundamentais para que
eles se dediquem de corpo e alma
ao que acreditam. “Todo autista

leve, em algum momento, vai que-
brar o muro e interagir com o
mundo dele. Pode ser natural ou
com auxílio das pessoas ao redor.”

Com relação ao aspecto legal,
Reis apresentou as principais leis
federais relacionadas ao assunto,
porém, reafirmou que muitas são
desconhecidas –– e mesmo quan-
do são de conhecimento da popu-
lação, nem sempre são cumpridas.

No âmbito federal existem a
lei 12.764/2012, que instituiu a Po-

lítica Nacional de Proteção dos Di-
reitos da Pessoa com Transtorno
do Espectro Autista; a lei 13.146/
2013, conhecida como Estatuto da
Pessoa com Deficiência, e a lei
9.394/1996, que estabelece as dire-
trizes e bases da educação nacio-
nal. De uma fase mais recente, há
a lei 13.977/20220, chamada de
Lei Romeo Mion, com dispositivos
que buscam assegurar a inclusão e
a dignidade das pessoas com
autismo em diferentes setores.
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Esalq realiza workshop sobre
o campus Luiz de Queiroz

A Comissão Técnica de Ma-
nejo do Parque ‘Philippe Westin
Cabral de Vasconcellos’, mais co-
nhecido como campus Luiz de
Queiroz, realizará nos próximos
dias 1 e 2 de setembro um work-
shop para compartilhar vivências
e conhecimentos acerca da histó-
ria, aumentar pertencimento da
comunidade, coletar informações
para subsidiar a elaboração de pla-
no de manejo e intervenções.

Na sexta-feira (1o), o even-
to terá com palestras de especi-

alistas sobre o parque, resgate
da história. Já no sábado (2),
ocorrerão vivências. O evento
é gratuito e aberto aos interes-
sados. A organização é da Co-
missão Técnica de Manejo do
Parque, Serviço de Gestão Am-
biental/PUSP-LQ, Serviço de
Cultura e Extensão, Museu
“Luiz de Queiroz”, unidades do
campus com apoio da Adealq.

Interessados em participar de-
vem se inscrever pelo link https://
forms.gle/NxQL75HupQWMoBfb7
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Lula assina decreto que
institui a ‘Enimpacto’

Na última quinta-feira (17),
o presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, instituiu a
Estratégia Nacional de Economia
de Impacto (Enimpacto). A medi-
da foi publicada por meio do De-
creto 11.646/23 e marca um pas-
so decisivo em direção ao desen-
volvimento sustentável no cená-
rio econômico brasileiro ao impul-
sionar negócios de impacto.

No decreto, “economia de
impacto” é definida como uma
modalidade econômica que pri-
oriza empreendimentos capazes
de gerar impacto socioambien-
tal positivo, promovendo a re-
generação, restauração e reno-
vação dos recursos naturais.
Mundialmente, o investimento
em iniciativas sustentáveis é es-
timado em US$ 1,1 trilhão. No
Brasil, a quantia destinada a
esses empreendimentos ainda é
modesta, mas o governo brasi-
leiro espera uma ampliação sig-
nificativa dessas atividades com
a implantação da Enimpacto.

De acordo com Deise Nico-
letto, fundadora do Impact Hub
Brasília, a medida é extremamen-
te importante para o ecossistema
de impacto. “Os eixos estratégi-
cos de atuação permitem uma ar-
ticulação entre sociedade civil,
entidades públicas e iniciativa pri-
vada, incluindo agora estados e
municípios. Assim, é possível for-
talecer mais ainda esse olhar para
negócios de impacto”, afirma.

A Enimpacto atua em cinco
eixos que visam estabelecer um
ambiente propício para a ampli-
ação de negócios sustentáveis.
Um elemento fundamental da
medida é a criação do Comitê
de Economia de Impacto, que
será composto por 50 membros
e presidido pelo MDIC por meio
da Secretaria de Economia Ver-
de, Descarbonização e Bioin-
dústria. Com um prazo de du-
ração de dez anos, o comitê terá
a responsabilidade de orientar
e articular a implementação
das diretrizes da Enimpacto.

A Hyundai Motor Brasil acaba
de estrear uma nova campanha
publicitária para o HB20, acompa-
nhando a chegada de versões iné-
ditas do modelo agora em agosto.
Com o slogan “Novo Hyundai
HB20. É outra categoria de carro”,
o filme será transmitido em TV aber-
ta e TV por assinatura, e nas princi-
pais plataformas digitais, como You-
tube, Facebook, Instagram e Tik Tok.

“Nosso objetivo foi refletir o
posicionamento moderno e dinâ-
mico do Novo Hyundai HB20, re-
forçando uma característica que o
diferencia desde a sua introdução
ao mercado brasileiro, lá em 2012,
que é elevar os padrões de seu seg-
mento, trazendo ao consumidor
um conjunto de atributos e benefí-
cios encontrados apenas em veícu-
los de categorias superiores”, ex-
plica Jan Telecki, diretor de Ma-
rketing da Hyundai Motor para as
Américas Central e do Sul.

Criada pela Innocean Worl-
dwide Brazil, a campanha contou
com a colaboração de clientes e con-
cessionárias em sua fase de cria-
ção, para que fossem identificadas

as características mais valorizadas
por quem deseja comprar um veí-
culo nesse segmento de mercado.
“Fizemos pesquisas com diversos
públicos para entender o ‘algo
mais’ que o Novo Hyundai HB20
traz e poder mostrar isso ainda
mais claramente neste momento em
que estamos introduzindo ver-
sões mais completas dentro da
gama de opções”, completa Telecki.

O filme foi gravado no Rio de
Janeiro, mas procura, por meio de
uma combinação de cenários ur-
banos modernos e a beleza de pai-
sagens naturais, refletir ambienta-
ções que representam qualquer ci-
dade do País. Entre os pontos de
destaque do Novo Hyundai HB20
estão a chave presencial Smart Key
com partida remota do motor, bor-
boletas para troca de marcha no
volante, motor turbo 1.0 com inje-
ção direta de combustível, central
multimídia de 8 polegadas com
conectividade sem fio e assistente
de ponto cego, além da garantia de
cinco anos oferecida pela Hyundai.

Para assistir o filme, acesse
youtube.com/NovaCampanhaHB20

PPPPPUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADE

HB20 estreia campanha com
foco em itens de segurança
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Jovens faz aniversário, recebe
doações e entrega à entidade

Divulgação/Funjape

Marcelo Dedini deu um exemplo de solidariedade

Gabriela Dedini, irmã de Marcelo, acompanhou a entrega

Nesta quinta (17), a Funjape -
Fundação Jaime Pereira - recebeu
a visita do Marcelo Dedini. Um
adolescente abençoado que solici-
tou, aos convidados de sua festa,
latas de suplementos, que foram
destinados e entregues pessoalmen-
te por ele! Somos muito gratos por
podermos, através desta linda
ação, contemplar as necessidades
advindas do tratamento do cân-
cer! E fez o seu depoimento, exem-
plo para todos: "Há momentos na
vida em que a inspiração surge
como um raio de luz, iluminando
nossos corações com uma ideia
que transcende nosso próprio
universo. Assim foi com a pro-
posta de realizar um aniversário
solidário, uma celebração que não
apenas marcaria mais um ano de
minha jornada, mas também ofe-
receria um gesto concreto de
amor e apoio àqueles que enfren-
tam uma batalha tão desafiado-
ra: o tratamento contra o câncer.

A decisão de dedicar meu ani-
versário à arrecadação de suple-
mentos para os pacientes em trata-
mento oncológico na Funjape, uma
instituição incansável em sua mis-
são de cuidar de crianças e adultos
que enfrentam essa doença, sur-
giu de um desejo genuíno de fazer
a diferença. Enquanto muitos ani-
versários são celebrados com pre-
sentes pessoais, percebi que o mai-
or presente que eu poderia receber
era a oportunidade de espalhar
sorrisos nos rostos daqueles que
lutam diariamente contra o cân-
cer. O câncer, essa adversidade

implacável, afeta não apenas
os corpos, mas também as almas
daqueles que o enfrentam. Inspi-

rado pelas histórias de resiliên-
cia e coragem que testemunhei
através da Funjape, enxerguei
uma oportunidade de comparti-
lhar a alegria e a esperança em
um momento em que elas são mais
necessárias. Os suplementos, tão
simples em sua forma, têm o po-
der de fortalecer e nutrir não ape-
nas os corpos debilitados, mas
também o espírito daqueles que
estão em uma jornada de cura.

A jornada rumo ao aniver-
sário solidário não foi uma estra-
da solitária. Com o apoio inesti-
mável dos meus amigos, a ideia
tomou forma e se tornou uma
realidade concreta. Juntos,
transformamos o ato de celebrar
em uma oportunidade de dar,
transformando uma data comum
em um dia memorável para mui-
tos. A solidariedade mostrou-se
uma força inigualável, capaz de
unir corações e mover montanhas
em nome de uma causa nobre.

Hoje, olho para trás dessa jor-
nada de amor e solidariedade com
um coração pleno e agradecido. A
ideia de realizar um aniversário
solidário para arrecadar suplemen-
tos para pessoas com câncer, em
parceria com a Funjape, revelou
um presente não apenas para aque-
les que receberam os suplementos,
mas também para mim. Aprendi
que a verdadeira alegria está em
dar, em estender a mão e em ser
uma luz nos momentos de escuri-
dão. Que este aniversário solidário
seja apenas o começo de uma jorna-
da contínua de amor, compaixão e
empatia, lembrando-nos de que,
juntos, podemos iluminar vidas e
transformar desafios em triunfos".

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Sérgio da Van toma posse
em definitivo como vereador
Primeiro suplente do PL assume a vaga de Ana Pavão (PL), que morreu na terça (15)

Primeiro suplente do PL, An-
tonio Sérgio Rosa Oliveira, o Sérgio
da Van, tomou posse como verea-
dor, em cerimônia realizada ontem
(21), na Sala da Presidência da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. Ele
assume definitivamente a cadeira
que era ocupada por Ana Pavão
(PL), que morreu na última terça-
feira (15), vítima de câncer. A sole-
nidade contou com a presença do
presidente da Câmara, vereador
Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, que deu posse ao novo
parlamentar, além dos vereado-
res Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, Laércio Trevi-
san Jr. (PL), Josef Borges (Soli-
dariedade), Gustavo Pompeo
(Avante) e Paulo Camolesi (PDT).
Também participaram o deputa-
do estadual Alex Madureira (PL),
o assessor do gabinete do prefei-
to Luciano Almeida (PP), Edval-
do Brito, membros da família do
vereador e correligionários, além
do viúvo de Ana Pavão, Alexan-
dre Ricardo Pavão e assessores
que trabalharam na equipe dela.

Sérgio da Van já teve uma ex-
periência como vereador pelo perí-
odo de 30 dias, em 2021, quando
assumiu a cadeira de Trevisan Jr.,
que havia se afastado por proble-
mas de saúde. Nas eleições de
2020, ele obteve 861 votos. Por cau-
sa da atuação no ramo do trans-
porte escolar, ganhou o apelido,
mas, nos últimos dois anos e meio,
trabalhava como assessor de polí-

ticas públicas da Prefeitura no Cen-
tro Cultural Santa Terezinha.

Na cerimônia de posse, Sérgio
da Van prestou juramento e, em
seguida, o presidente Wagner de
Oliveira fez a declaração de posse.
Ambos assinaram o termo que ofi-
cializa o mandato do novo verea-
dor. Ao ocupar a cadeira em defini-
tivo, Sérgio da Van traça planos para
atender principalmente as deman-
das da região do bairro Santa Tere-
zinha, onde atua, e ainda se com-
prometeu a dar seguimento a proje-
tos iniciados pela antecessora.

“Estou contente, mas não fe-
liz. Contente pelo trabalho realiza-
do para chegar até aqui. Mas ja-
mais passou pela minha cabeça
chegar dessa forma, por conta de
uma fatalidade”, afirmou. “É uma
responsabilidade muito grande
substituir a Ana Pavão, mas vou
tentar fazer o máximo pelo eleitora-
do dela e pelo meu”. O viúvo de
Ana Pavão manifestou o desejo de
que o novo vereador cumpra o
mandato da melhor forma possível.

RECEPÇÃO – O legado da
vereadora também foi lembrado
pelos vereadores presentes na pos-
se, que ainda desejaram as boas-
vindas ao novo colega. O presiden-
te da Casa destacou que trata-se
de uma transição atípica e colo-
cou a Casa à disposição. “Faça o
seu trabalho pelo amor que você
tem pelas pessoas”, aconselhou.

“Que você possa representar o
povo que confiou este mandato”,

Sérgio da Van faz o juramento, ao lado do presidente
da Casa, Wagner de Oliveira, o Wagnão

Guilherme Leite

desejou Paulo Camolesi. O líder do
governo, Josef Borges, colocou o
Poder Executivo à disposição. “O
governo vai dar atenção para o tra-
balho que a Ana fazia e também
para as demandas da região do
Santa Terezinha. Você representa
a esperança para aquela região”,
afirmou. O vereador Gustavo Pom-
peo disse que Sérgio da Van tem
muito a oferecer no Poder Legisla-
tivo. “Sabemos a importância do
trabalho que o Sérgio já desenvol-
ve no Santa Terezinha e ele é me-
recedor de estar aqui”, colocou.

Os colegas de partido também
desejaram um bom desempenho
ao novo membro de bancada. “Es-
pero que o Sérgio faça um bom tra-
balho, que a gente cresça juntos

pelo bem de Piracicaba”, falou Cás-
sio Fala Pira. “Este não é um tra-
balho individual, é um trabalho
coletivo do partido. Que desenvol-
va um trabalho sério e ande com
pessoas de bem”, salientou o pre-
sidente da sigla, Trevisan Jr.

O deputado Alex Madureira
disse que, se estivesse aqui, Ana
Pavão diria para que o substituto
cuidasse das pessoas. “Somos re-
presentantes das pessoas e vamos
trabalhar pelo benefício das pes-
soas”, afirmou. Como represen-
tante do Poder Executivo, Edval-
do Brito prometeu apresentar a
Sérgio da Van respostas a deman-
das que Ana Pavão havia apresen-
tado e já reservou uma agenda
entre o parlamentar e o prefeito.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 5,3 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último sábado, 19,
no bairro Pauliceia, na região da
Chácara Floresta, Jardim Paulis-
ta 1 e 2. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana. O
PMCA é ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

No sábado, 26, o Arrastão da
Dengue retorna ao bairro Pauliceia
desta vez na região do Jardim Es-
planada, São Francisco e Residen-
cial Paulista, das 8h às 14h. O pon-
to de encontro das equipes nas duas
datas é o ginásio de esportes da
Pauliceia (próximo à Escola Esta-
dual Dario Brasil). A orientação do
PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores. O
PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1/01 a 18/08 de 2023 fo-
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Arrastão da Dengue recolheu 5,3 toneladas de inservíveis
Divulgação

Arrastão da dengue esteve na região da Pauliceia no último sábado, 19

ram registrados 2.893 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.411 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.312 casos e um óbito.

CONSCIENTIZAÇÃO –
Conforme explica Sebastião Ama-
ral Campos, o Tom, coordenador
do PMCA, este ano, segundo da-
dos climatológicos, estamos sob
a influência do fenômeno natu-
ral El Niño, que tem como carac-
terísticas apresentar temperatu-
ras altas e chuvas intercaladas.
“Essa condição é muito propícia
para o mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika e
chikungunya, se reproduzir, o
que acarreta num aumento ex-
pressivo de sua população. Con-
sequentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a popu-
lação deve ter olhos voltados com
mais intensidade para o controle e
eliminação dos criadouros do mos-
quito, principalmente dentro de
casa. “Pedimos aos piracicabanos
que se juntem a nós nessa tarefa
árdua, trabalhando em conjunto
com a Prefeitura. Vamos evitar

essas doenças, retirando e elimi-
nando criadouros”, completou.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar
garrafas com a boca virada para
baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e

caixa d’água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água
em pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar bebe-
douros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.
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Demandas de moradores são levadas ao Executivo
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, esteve
na manhã de sexta-feira (18), em
reunião no Centro Cívico, acompa-
nhado de sua assessoria, para con-
versar sobre as reivindicações fei-
tas pelos moradores do Residenci-
al Alto da Boa Vista. A pauta, foi
para abordar diversas melhorias
como infraestrutura, pavimenta-
ção, sinalização, iluminação, capi-
nação e limpeza, dentre outras.

Participaram da reunião o
Assessor de Políticas Públicas
do Executivo, José Edvaldo Bri-
to, a titular da pasta da Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), Jane Franco Oli-
veira, o técnico da Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambien-
te de Piracicaba (Simap), Jeffer-
son Willians Gomitre, além dos
representantes dos moradores
do bairro, Wagner Marques
Garcia, Sérgio Lorenzi, Nivaldo
Boni e Miriam Schumaski.

Paraná já havia protocolado
no último dia 11 a indicação
3076/23, que solicita estudos
para melhorias em todo Residen-
cial Alto da Boa Vista.  Segundo
os membros do Poder Executivo,
a curto prazo, será realizado um
levantamento com relação ao acor-
do que foi feito com a loteadora no
início das obras, quais providênci-
as serão tomadas na questão da
limpeza, iluminação e sinalização,
além de uma licitação para melho-
rias e manutenção do asfalto.

O parlamentar agradeceu a
disponibilidade de todos os
membros do Executivo Munici-
pal que atenderam os represen-
tantes dos moradores do bairro.
“Isso é apenas o início de uma
conversa, ou seja, a primeira
reunião sobre as melhorias que
deverão serem realizadas nesse
bairro, pois esperamos e confia-
mos que as reivindicações dos
moradores sejam atendidas, ga-
rantindo mais tranquilidade e

Reunião aconteceu no Centro Cívico na manhã de sexta-feira (18)

Divulgação

qualidade de vida para toda a
população”, comentou Paraná.

De acordo com o vereador, em
breve, será agendada uma nova

reunião para tratar de assuntos
relacionados às medidas que se-
rão tomadas para atender os pe-
didos dos moradores do bairro.

BBBBBIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTE

Oito estradas receberam
manutenção da Sema

Atendendo ao cronograma
diário de atividades e solicitações
de moradores da zona rural, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), aten-
deu na última semana, de 14 a 18/
08, sete bairros da zona rural do
município, com serviços de manu-
tenção e limpeza de oito estradas.

Na região do bairro Serro-
te, a Sema concluiu o assenta-
mento de tubulação para pas-
sagem de água na PIR 260 e fez
a limpeza de vegetação no acos-
tamento da estrada. Na PIR 013A/
260, no mesmo bairro, está sen-

do aplicado o material agregado
reciclado da construção civil.

Foram concluídas as manu-
tenções com motoniveladora na
PIR 246, no bairro Zuim, e a apli-
cação de lajão britado na PIR 196,
no bairro Chicó. A estrada Aniceto
Cogo (PIR 017W), no bairro Flo-
resta, recebeu reparos com apli-
cação de pedregulho e lajão bri-
tado, e continua em andamento.

As manutenções com motoni-
veladora nos bairros Monjolinho
(Estrada Antonio José Guidi - PIR
009S), Nova Suíça (PIR 007/260)
e Pinga (PIR 041W) também se-
guem com reparos nesta semana.
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Acipi traz Câmara de Mediação e
Arbitragem a Piracicaba, dia 24
Serviço, inédito na cidade, possibilitará solução de conflitos empresariais sem judicialização
e com celeridade; Acipi em busca do melhor, afirma presidente Marcelo Cançado

HHHHHUMORUMORUMORUMORUMOR

Sesc Piracicaba desenvolve
programação do 50ª Salão

Divulgação

Lançamento será dia 24, quinta, na Acipi

No próximo dia 24 de agosto,
a Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) lança a sua
Câmara de Mediação e Arbitragem,
em parceria com a Facesp (Federa-
ção das Associações Comerciais do
Estado de São Paulo), CACB (Con-
federação das Associações Comer-
ciais e Empresariais do Brasil) e
ACSP (Associação Comercial de São
Paulo), por meio da Cemaac (Câ-
mara de Mediação e Arbitragem da
Associação Comercial de São Pau-
lo). Esse serviço é inédito em Pira-
cicaba e complementa o hall de ser-
viços oferecidos pela entidade.

A iniciativa visa propiciar
aos empresários locais um am-
biente adequado e seguro para
que consigam resolver conflitos
empresariais, sem a necessida-
de de judicialização dos casos,
mas com segurança jurídica.

O presidente da Acipi, Marce-
lo Delfini Cançado, lembra que a
Associação está constantemente em
busca de soluções que facilitam o
dia a dia do empresário e procedi-
mento menos burocráticos. Tudo
isso com valores atrativos às em-
presas associadas. “O objetivo da
ACIPI é sempre oferecer serviços
que, de fato, atuem como agentes
facilitadores da rotina empresari-
al. Estamos aqui em busca contí-
nua pelo melhor”, disse Cançado.

É importante ressaltar que
os procedimentos de mediação e
arbitragem ofertados possuem
alguns diferenciais em compara-
ção às demais, dentre eles tem
destaque a expertise em deman-
das de média complexidade, o
baixo custo e a celeridade das
resoluções dos conflitos. O obje-
tivo é justamente atender os pe-
quenos e médios empresários e,
somando-se a tudo isto, trazer a
credibilidade local da ACIPI e ACSP,
entidade cadastrada junto ao Tri-
bunal de Justiça de São Paulo.

A maioria dos conflitos em-
presariais ou trabalhistas acabam
sendo resolvidos na justiça co-
mum e, em muitos casos, podem
levar anos para serem soluciona-
dos, por conta da morosidade e
do alto índice de judicialização
dos conflitos, que são consequên-
cias da cultura da judicialização
das relações, ou seja, todo confli-
to, culturalmente, precisa ser le-
vado para o Estado resolver.

DINÂMICA — Esse serviço
será oferecido preferencialmente
de forma online, o que dará ain-
da mais celeridade e assertivida-
de às atividades. Porém, o pre-
sencial ainda será uma alternati-
va. Todas as partes poderão su-
gerir soluções criativas e inova-
doras para agilizar a negociação.

A operação atua em três frentes e
está preparada também para aten-
der contratos internacionais (im-
portação, exportação e muitos
outros), neste caso, com um dos
custos mais competitivos do mer-
cado. 80% dos casos são resolvi-
dos já na primeira sessão, sendo
que os mais complexos levam até
seis meses, e tudo é feito de forma
sigilosa por árbitros, mediado-
res e conciliadores qualificados.

ARBITRAGEM — No Pro-
cesso Arbitral, as partes têm au-
tonomia para definir pratica-
mente todos os detalhes. A quan-
tidade e o nome dos árbitros, o
local em que se dará o processo,

os procedimentos e as regras a
serem usadas. Nessa metodolo-
gia também é decido se essa será
uma arbitragem de Direito ou de
Equidade, e em qual idioma irão
desenvolver-se os trabalhos.

O Processo Arbitral é mais
complexo do que a Mediação, mas,
ainda assim, é bem mais simples
do que o Processo Judicial. Por lei,
a decisão deve sair em, no máxi-
mo, seis meses a partir do início do
processo. A decisão Arbitral tem
valor de sentença e deve ser cum-
prida. Interessados em conhecer
este novo serviço, devem reali-
zar a inscrição prévia e gratuita
para o lançamento: acipi.com.br

O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba chega à sua
edição de número 50 e segue
cumprindo seu papel no univer-
so das artes gráficas, nutrindo
um espaço de reflexão, discussão
e inovação sobre a arte e o hu-
mor.  Ano após ano, o Salão reafir-
ma Piracicaba como uma espécie
de “Capital Mundial do Humor
Gráfico”, ao mesmo tempo reve-
lando novos talentos e valorizan-
do autores e obras históricas.

Ao chegar a meio século de
existência, o principal salão de hu-
mor do país ganha programação
especial organizada pelo Sesc em
parceria com a Associação Amigos
do Salão de Humor de Piracicaba.
As atividades acontecerão no Es-
paço de Tecnologias e Artes do Sesc
Piracicaba, de forma gratuita, e já
estão com as inscrições abertas pelo
portal inscricoes.sescsp.org.br.

PROGRAMAÇÃO: LIVE
SCULPING - Max Porto, apresen-
tador, artista visual, caricaturista
e escultor apresenta seu trabalho
que consiste em fazer esculturas
caricatas de pessoas, famosas ou
não. Dia 22, terça, 19h30. Espaço de
Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.

REUNIÃO PAMONHAS
DE PIRACICABA - Encontro
para relembrar e celebrar os ar-
tistas piracicabanos que fizeram
história no Salão de Humor e a
história do grupo Pamonhas de
Piracicaba, que surgiu ainda no
final dos anos 90 e colaborou
para popularizar o humor gráfi-
co em Piracicaba. Dia 23, quar-
ta, 19h30. Espaço de Tecnologi-
as e Artes. Grátis. 16 anos.

CRIAÇÃO DE TIRINHAS
- Fabiane Langona, quadrinista,
cartunista e artista visual brasilei-

Divulgação

Várias atividades no Sesc sobre a Capital Mundial do Humor Gráfico

ra ensina sua técnica de desenhar
tirinhas. No seu currículo possui
trabalhos publicados em grandes
veículos do humor gráfico, como
revista MAD, Jornal do Brasil, Fo-
lha de São Paulo no suplemento
Folhateen, portal UOL, revistas
TPM e Mundo Estranho. Em 2011,
venceu o HQMix na categoria “Me-
lhor Publicação de Humor Gráfi-
co” com sua primeira publicação.
Dia 24, quinta, 19h30. Espaço de
Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.

BATE-PAPO COM SID-
NEY GUSMAN - Sidney Gus-
man é um dos maiores especialis-
tas em quadrinhos no País, com
diversos artigos publicados, edi-
tor-chefe do Universo HQ, o prin-
cipal site sobre quadrinhos do
Brasil. Sete vezes vencedor do HQ-
Mix e desde 2006, lidera o planeja-
mento editorial da Mauricio de
Sousa Produções. Nesta atividade
ele fala sobre o mercado dos qua-
drinhos, o mercado para artistas
do humor gráfico e seu futuro. Dia
25, sexta, 19h30. Espaço de Tecno-
logias e Artes. Grátis. 16 anos.

2º ENCART - ENCONTRO
DE CARTUNISTAS - Cartunis-
tas de Piracicaba recepcionam e
celebram a obra do artista cubano
Angel Boligán, que apresenta seus
trabalhos, faça de seu processo cri-
ativo e sua história de vida. Boli-
gán, que hoje vive no México, co-
meçou a colaborar como carica-
turista no Museu Internacional
do Humor, em Cuba, país em que
publica regularmente seus dese-
nhos na imprensa nacional. Dia
26, sábado, 14h. Espaço de Tec-
nologias e Artes. Grátis. 16 anos.

Sa iba  ma i s  em www.
sescsp.org.br/piracicaba/
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Senacon cobra explicações
sobre viagens canceladas

Pedro Peduzzi
Da Agência Brasil

A agência de viagens 123Mi-
lhas terá de explicar à Secretaria
Nacional do Consumidor (Sena-
con) os motivos que a levaram a
cancelar pacotes de viagem e a
emissão de passagens para embar-
que previsto entre setembro e de-
zembro. O caso já vem sendo acom-
panhado pelo Ministério do Turis-
mo que, no sábado (19), informou
que acionaria a Senacon para
avaliar a conduta da 123Milhas.

Por meio de sua conta no Twit-
ter, o secretário Nacional do Con-
sumidor, Wadih Damous, disse –
ontem (21) - que vai notificar a
empresa para que dê explicações
acerca do cancelamento de pacotes
flexíveis de viagem. “Caso sejam
identificadas irregularidades no
ressarcimento aos consumidores,
abriremos processo administrati-
vo que poderá resultar em sanções
à empresa”, tuitou o secretário.

A agência de viagens 123Mi-
lhas terá de explicar à Secretaria
Nacional do Consumidor (Sena-
con) os motivos que a levaram a
cancelar pacotes de viagem e a emis-
são de passagens para embarque
previsto entre setembro e dezem-
bro. O caso já vem sendo acom-
panhado pelo Ministério do Tu-
rismo que, no sábado (19), infor-
mou que acionaria a Senacon para
avaliar a conduta da 123Milhas.

Por meio de sua conta no Twit-
ter, o secretário Nacional do Con-
sumidor, Wadih Damous, disse -
nesta segunda-feira (21) - que vai
notificar a empresa para que dê
explicações acerca do cancelamen-
to de pacotes flexíveis de viagem.

“Caso sejam identificadas ir-
regularidades no ressarcimento
aos consumidores, abriremos
processo administrativo que po-
derá resultar em sanções à em-
presa”, tuitou o secretário.

“A empresa não pode, por exem-
plo, oferecer apenas a opção de vou-

cher para ressarcir os clientes, que
têm o direito de optar pelo ressarci-
mento em dinheiro. Consumidores
que se sintam lesados podem enca-
minhar reclamação através do site.

Em nota, o Ministério da
Justiça lembrou que a modali-
dade de venda de passagens - por
meio de transferência de milhas -
precisa atender previsão do Códi-
go de Defesa do Consumidor.

“A cláusula contratual que
permita cancelamento de forma
unilateral é considerada abusiva e
consequentemente nula. O reem-
bolso deve garantir que os consu-
midores não tenham prejuízo e a
opção por voucher não pode ser
impositiva, tampouco exclusiva. A
devolução deve atender os valores
pagos com eventuais correções
monetárias”, diz a nota do Minis-
tério da Justiça ao enfatizar que a
empresa deve informar de forma
clara a modalidade de reembolso.

RESPOSTA - As manifesta-
ções do secretário e do Ministério
da Justiça respondem ao comuni-
cado divulgado pela empresa na
sexta-feira (18), quando informou
que suspendeu a emissão de pas-
sagens para embarque previsto en-
tre setembro e dezembro deste ano.

Na sequência, a 123Milhas dis-
se que os valores já pagos pelos clien-
tes serão devolvidos em vouchers
para compra na plataforma da em-
presa. Os cancelamentos, segundo a
agência de turismo, teriam ocorrido
por “motivos alheios a sua vontade”.

“Nós entendemos que essa
mudança é inesperada e lamen-
tamos o inconveniente que isso
possa causar. Para nós, manter a
sua confiança é o mais importan-
te. Por isso, estamos fazendo o
possível para minimizar as con-
sequências deste imprevisto”, de-
clarou a plataforma da empresa.

Também por meio de nota,
o Ministério do Turismo disse
que acompanhará o avanço das
investigações e que manterá os
consumidores informados.

Com participação da secretá-
ria da Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas do Estado de São
Paulo, Marília Marton, e do secre-
tário da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), Carlos Bel-
trame, o Teatro Municipal Eroti-
des de Campos, o Teatro do Enge-
nho, sediou no último sábado, 19,
o Encontro com Gestores Munici-
pais de Cultura da Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP).

O evento reuniu dez gestores
municipais de cultura de cidades
que compõem a aglomeração.
Além de Piracicaba, participaram
gestores da Cultura de Capivari,
Pirassununga, Limeira, Cordei-
rópolis, Ipeúna, Rafard, Salti-
nho, São Pedro e Iracemápolis.

No hall do Teatro do Enge-
nho, onde aconteceu o encontro,
Marília falou sobre patrimônio cul-
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Gestores da RMP discutiram políticas culturais no Teatro
Divulgação

Encontro no Teatro do Engenho reuniu gestores de 10 cidades da RMP

tural, o necessário e importante
diálogo entre Poder Público e Con-
dephaat (Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Arqueológi-
co, Artístico e Turístico), a viabili-
dade em se criar circuitos cultu-
rais na RMP, além de esclarecer
questões sobre a Lei Paulo Gusta-
vo e debater sobre programas da
Secretaria do Estado de Cultura,
Economia e Indústria Criativas.

“O Encontro de Gestores
Culturais em Piracicaba é fun-
damental para que possamos
discutir políticas culturais e for-
mas de potencializar as ações
conjuntas entre municípios e o
Estado de São Paulo”, afirmou a
secretária Marília Marton.

Beltrame ressalta a troca de
experiências e realizações na área
da cultura das cidades que com-
põem a RMP. “Foi um encontro

em que nós, gestores, pudemos
entender mais sobre as iniciati-
vas do Estado pelas palavras da
própria secretária. O evento poten-

cializa as discussões da Região Me-
tropolitana de Piracicaba em or-
ganizar ideias e pensar em ações
de fomento de público”, finalizou.
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Vereador elabora indicação
em pedido de melhorias

CCCCCOMITÊOMITÊOMITÊOMITÊOMITÊ

Pop Rua abre inscrições
para gestão 2023-2025

O Comitê Pop Rua está com
inscrições abertas até o dia 20/
09 para novos membros da soci-
edade civil que queiram fazer
parte da gestão 2023-2025. Para
se inscrever, os interessados de-
vem acessar a ficha de inscrição
no Portal dos Conselhos (www.
conselhos.piracicaba.sp.gov.br)
ou solicitar via e-mail comite
poprua@piracicaba.sp.gov.br.

Para concorrer à vaga, o
candidato deve ter mais de 18
anos; ser representante de pes-
soas em situação de rua; repre-
sentante de Organizações da So-
ciedade Civil; que prestam ser-
viços de atendimento à popula-
ção em situação de rua; repre-
sentantes de Sindicato; associa-
ção comercial, industrial, de ser-
viços; representantes de Movi-
mento Social; Movimento Reli-
gioso, de diferentes expressões,
que desenvolvem ações para este
público e/ou representante de Ins-
tituições de Ensino ou Pesquisa.

As inscrições serão efetivadas
mediante envio de documentação
e formulário pelo e-mail do Comi-
tê, ou presencialmente, na Casa
dos Conselhos, localizada à rua
Joaquim André, 895, Centro, de
segunda a sexta-feira, das 9h às
11h e das 13h às 16h. Mais infor-
mações pelo telefone 3434-0461.

DOCUMENTOS PARA
INSCRIÇÃO – Os interessados
devem apresentar cópia de do-
cumentação pessoal (RG, Cartei-
ra de Trabalho, Reservista, Car-
teira de Habilitação, Passapor-
te, Carteira de Órgão, Conselho
de Classe); declaração de enti-
dade ou equipamento da rede
de que está em situação de rua
ou possui trajetória de rua.

COMITÊ - Criado por meio
do decreto municipal 18.662/21, é
composto por oito membros da so-
ciedade civil (representantes de
movimentos sociais, organizações
da assistência social e saúde, as-
sociação comercial, industrial e de
serviços, lideranças religiosas, pes-
soas em situação de rua) e oito
membros do poder público (repre-
sentantes da Assistência Social,
Governo, Saúde, Educação, In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (Semdet-
tur), Habitação e Gestão Territo-
rial (Semuhget) e Guarda Civil).

São atribuições do Comitê
Pop Rua a formulação, o monito-
ramento e a avaliação da Política
do Município de Piracicaba para a
População em Situação de Rua, de
forma participativa, integrada,
transparente e inclusiva, garantin-
do os direitos desta população.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou nesta sexta-
feira (18) a indicação 3166/2023
ao Executivo pedindo melhori-
as para as ruas Anhanguera e
Gonçalves Dias, no bairro Mo-
rumbi, onde a população local
pede reforço na sinalização de
trânsito horizontal, principal-
mente no cruzamento destas vias.

“Moradores próximos ao lo-
cal reivindicaram ao meu man-
dato informando que mais um
acidente ocorreu neste cruza-
mento. Por ser as duas vias de
‘mão dupla’, se faz necessário
uma sinalização específica de

faixas amarelas duplas no cru-
zamento e também repintar a si-
nalização “PARE” que está apa-
gada”, observa o parlamentar.

Para o vereador, a sinaliza-
ção é importante para garantir a
segurança de todos os usuários das
vias públicas, sendo que no caso
do bairro Morumbi, a sinalização
torna-se mais relevante ainda, pois
se trata de um bairro com grande
fluxo de veículos e pedestres.

“A sinalização se faz ne-
cessária para garantir que pe-
destres e motoristas trafegam
com segurança nas vias do
bairro”, reforça o parlamentar.

Divulgação

Kawai sugere que o Executivo atenda o clamar da população no reforço
de trânsito do cruzamento das ruas Anhanguera e a Gonçalves Dias
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Divulgação

Feira é dedicada ao agronegócio

Vai acontecer, entre os dias 24
e 26 de agosto, na Arena Open Air,
Km 308 entre Piracicaba e Char-
queada, a Agro Caipira Show, mai-
or feira do agronegócio já realiza-
da na Região Metropolitana de Pi-
racicaba e na MRC – Macro Re-
gião de Campinas. A realização é
da J.B.L Consult – Consultoria em
Agronegócio e A2M Eventos.

Empresários e amantes do
agro e seus familiares poderão se
encontrar em um local, onde es-
tarão expostos alguns dos princi-
pais lançamentos, tecnologias e
novidades para o setor agrícola.
O evento contará com a partici-
pação de algumas das mais im-
portantes marcas nacionais e in-
ternacionais do setor, em diver-
sos segmentos, incluindo o de
máquinas, tratores, equipamen-
tos e implementos, concessioná-
rias automobilística e Agrícola,
entre outras e diversos atrativos.

Serão mais de vinte mil me-
tros quadrados de área na zona
rural. O local do evento, o Arena
Open Air, conta com uma área cer-
cada de muito verde dos pinhei-
ros, cana de açúcar e eucaliptos da
região, com uma grande área aber-
ta de 328 mil m², um marco na
região do interior de São Paulo.

Vale destacar, que será um
evento voltado para família, um
ponto de encontro do produtor
rural e pessoas amantes desse se-
tor. No recinto haverá um Coreto
e um Celeiro. O Coreto será um
dos espaços temáticos de múltiplas
funcionalidades dentro do even-
to. Ponto central de atenção, é um
dos primeiros impactos para visi-
tantes e frequentadores da feira.
Neste espaço, terá rádio parceira,
com comunicação e divulgação
dos expositores em tempo real,
além de uma agenda preparada
para apresentação de produtos
e ideias dos expositores de ma-
neira mais pessoal e próxima.
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Vai começar a Agro Caipira Show
O Celeiro é um espaço único,

que reunirá entretenimento, gas-
tronomia, lugar de descanso e ser-
viços. O espaço contará com lojas
de produtos e serviços, restauran-
te, food trucks com lanches de per-
nil, hambúrguer e o famoso pão
com mortadela do Mercadão de
São Paulo da Família Rivitti,
churros, caldo de cana, Borelli
sorvetes, entre outros, além de
pequenos lounges de descanso.

PROGRAMAÇÃO — O
evento que é aberto ao público,
todos os dias das 9h às 18h, con-
ta ainda com um palco para apre-
sentações artísticas, palestras
técnicas que ocorrerão três ve-
zes ao dia, aberta ao público em
geral, um show nível nacional
que acontecerá na sexta-feira
(25) com a dupla sertaneja Mau-
rício & Mauri (esse será fechado
para os expositores e convida-
dos). Já no sábado (26), às 12h,
show aberto ao público com Or-
questra de Viola Caipira de Pira-
cicaba. Também na parte da
manhã acontecerá o encontro da
Amarok Day e de todos os Jipei-
ros. Nesse recinto, nos três
dias de evento, contará com pis-
ta de off-road adulto e infantil
onde todos os visitantes e fami-
liares poderão fazer teste drive.

O evento conta com o apoio de
diversas entidades governamentais
voltadas ao agro como Cati, Sebrae,
Pecege como patrocinador educa-
cional, IBS BioSistemico que estará
oferecendo cursos diário, Sebrae,
Sindicatos Rurais, Serra do Itaque-
ri, Prefeituras, Secretarias da Agri-
cultura e do Turismo, Raizen –
Projeto Cultivar, entre outras, e
também do agricultor, advogado,
modelo e influencer, Ewerton Mar-
tin, como embaixador oficial. Para
mais informações: (19) 9 9677
8615. Informações: (19) 9 9677
8615 / https://www.instagram.
com/agrocaipirashow/
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Tribunal multa trabalhador em
R$ 21 mil por litigância de má fé

O Tribunal Regional de Tra-
balho da 15ª Região - Campinas
negou o pedido de indenização
por dano moral, estético e mate-
rial contra duas empresas de
construção civil e condenou o tra-
balhador a pagar multa de R$ 21
mil por litigância de má fé. Na
ação, o autor, que prestava servi-
ços a uma franquia, afirmou ter
sofrido danos físicos quando a
porta do veículo em que estava,
durante o expediente, caiu em seu
braço. Ele alegou que os danos de-
correntes do acidente impossibili-
taram a execução de movimentos e
pleiteou uma pensão vitalícia.

O autor pediu antecipação da
tutela para reconhecimento da
rescisão indireta do contrato de
trabalho e pagamento das verbas
contratuais rescisórias; paga-
mento de indenização pelos me-
ses de inatividade; danos morais,
estéticos e materiais na forma de
pensão mensal paga em parcela
única e assistência judiciária gra-
tuita. O valor total da causa foi
estipulado em R$ 210.670,98.

A defesa comprovou que o
autor, que apresentou atestados
médicos com CID compatível
com impossibilidade de movi-
mentos, continuou prestando
serviços de pedreiro junto de
seu irmão no mesmo período do
atestado médico. Além disso, o

próprio trabalhador confirmou
esse fato durante audiência.

A perícia médica realizada não
identificou nenhuma lesão grave
na radiografia e nos demais docu-
mentos enviados. Em sua decisão,
a juíza Erika Ferrari Zanella expli-
ca que o laudo médico pericial de-
monstrou que o acidente não cau-
sou sequer afastamento previden-
ciário, tampouco provocou qual-
quer incapacidade laborativa. “É
inegável que houve um acidente,
tanto que o veículo foi retirado do
ambiente por guincho. No entan-
to, laudos médicos confirmaram
que não houve lesão grave que jus-
tificasse as alegações apresentadas
na ação’’, afirma o advogado Le-
andro Bonvechio, do escritório
BMF Advogados Associados.

A advogada Paula Scafi, espe-
cialista em Direito do Trabalho Em-
presarial, explica que as empresas
devem ser rigorosas no cumpri-
mento da lei e organizadas quanto
aos documentos e procedimentos
para poderem apresentar provas
diante de processos trabalhistas
como esse. “Ao mover um proces-
so, o funcionário precisa ter plena
certeza de que está correto nas ale-
gações, já que todos os fatos serão
apurados minuciosamente e po-
dem trazer graves consequências
caso fique comprovada a litigân-
cia de má fé”, afirma Paula.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme o decreto le-
gislativo 5/2023 concedeu o Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano a
Ricardo Moreira de Araujo, em
propositura de autoria da verea-
dora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

Autoridades, amigos e fami-
liares do homenageado foram re-
cepcionados em reunião solene
nesta sexta-feira (18), às 19h30,
em evento transcorrido nas depen-
dências do salão nobre “Helly de
Campos Melges”, com transmissão
ao vivo pela TV Câmara (nos ca-
nais 11.3 da TV digital, 4 da NET e
9 da Vivo TV) e também pôde ser
conferida nos perfis oficiais da Câ-
mara, no Facebook e no YouTube.

Ricardo Moreira de Araujo foi
aclamado em pé, no recebimento
do Título de Cidadão Piracicaba-
no, após discursos dos integrantes
da mesa de honra da solenidade,
com a exibição de vídeo, em depoi-
mentos de familiares, alunos, ami-
gos e personalidades do universo da
arte que fizeram questão de realçar
o legado do ator e dramaturgo.

SOLENIDADE - A diretora
da Ceta (Companhia de Teatro
Amador de Piracicaba), Paula Iba-
nês foi a primeira a iniciar o ciclo
de saudações na solenidade, em
breve saudação, onde falou do or-
gulho que foi dirigir a Cia. com
destaque ao potencial de atores a
exemplo de Ricardo Araujo, na
edificação e elevação da arte.

O gerente do Senac, João Car-
los Goia também falou da satisfa-
ção de participar da solenidade,
numa noite com diversos eventos
na cidade, a exemplo da Festa do
Peão e show do músico João Bosco,
sendo que na Câmara se homena-
geou Ricardo Araujo, e sua trajetó-
ria também como educador, na for-
mação da nova geração de artistas,
que pelo seu esforço e talento man-
tém a arte viva, frente ao pilar no
mundo. “Que siga firme e forte, le-

vando a sua contribuição cada vez
mais pra frente”, enfatizou Goia.

O vereador Acácio Godoy (PP)
também fez uma saudação especi-
al na solenidade, dando oportuni-
dade a Jesus - seu pequeno filho,
que falou ao microfone: “aqui é o
lugar do trabalho do papai”. O par-
lamentar considerou o caráter téc-
nico a que os gabinetes se pautam
na concessão de homenagens e des-
tacou os critérios da vereadora Sil-
via na concessão da honraria con-
ferida ao ator Ricardo Araujo,
“onde humildemente o agradece-
mos pela arte do Brasil e piracica-
bana”, concluiu o parlamentar.

E, para fazer uso da palavra, a
autora da solenidade, Silvia Mora-
les, pelo Mandato Coletivo, falou
da honra e alegria de realizar a pri-
meira solenidade de cidadão pira-
cicabano entregue pelo seu gabine-
te, com foco na responsabilidade
da homenagem, onde teve critério
de escolha. Citou as áreas do Man-
dato Coletivo, a exemplo da Enge-
nharia e da Cultura, onde Jhoão
Scarpa trouxe a ideia da homena-
gem para o contemplado da noite,
em reconhecimento ao quanto isso
representa para o universo cultu-
ral, mostrando “o quando ele é
querido, ao reunir numa sexta-
feira à noite, diversas pessoas na
Câmara. Ter artista no mandato
é muito bom”, finalizou Silvia.

Na sequência da solenidade,
a mestre de cerimônia, Lúcia He-
lena Gonçalves discorreu sobre
a concessão do título honorífi-
co, quando se equipara a pes-
soa homenageada a um piraci-
cabano nato, que passa a ser um
irmão de todos os piracicabanos.

A exibição de um vídeo, pro-
duzido pela Câmara, pontuou a
trajetória do homenageado, nasci-
do no Paraná e, morando em Pira-
cicaba, bairro Cruz Caiada, estu-
dante do Sud Mennucci, indo para
a cidade de Anhembi e depois re-
tornando a Piracicaba. No vídeo
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Legado artístico de ator é
realçado em solenidade
Ao tornar-se o mais novo cidadão piracicabano, o ator e dramaturgo
Ricardo Araujo recebeu título em propositura de Sílvia Morales (PV)

Rubens Cardia Neto

O mais novo piracicabano discursou em agradecimento à honraria

aparece o depoimento da irmã, no
recolhimento ao disciplinamento de
Ricardo, de uma pessoa apaixo-
nada pelo que faz, onde “todos
aprendiam muito com ele”, disse.

O vídeo também abordou
sobre a realização de cursos no
Senac e, depoimento de pessoas
como Reinaldo Santiago, diretor
de teatro, em reconhecimento ao
talento de Ricardo. “Temos mui-
to orgulho de você”, disse Ro-
mualdo Sarcedo, ator e diretor,
que também falou do reconheci-
mento à sede de conhecimento
que Ricardo sempre manteve.

Luciana Felipe, atriz e pro-
fessora, também registrou con-
siderações sobre Ricardo. Ela
também falou da esposa de Ricar-
do, Patricia Lopes, que esteve ao
lado do marido na solenidade.

Jhoão Scarpa, também foi ou-
tro amigo que registrou sua fala
no vídeo, destacando parte do le-
gado de Ricardo, nas diversas pe-
ças de teatro, dele ter sido premia-
do como ator, cenógrafo, no Se-
nac, onde exerceu várias funções.

No vídeo, o gerente do Senac,
João Carlos Goia lembra que Ri-
cardo ajudou a Ceta trazer o teatro
na cidade, o que marca sua “traje-
tória de sucesso e amor às artes”,

disse. Elito Moreira Araujo, pai de
Ricardo fala do orgulho de ter um
filho cidadão piracicabano. E, Adeil-
de Fátima, sua mãe, lembra de
quando o filho deixava de ir à es-
cola para ir ao teatro. “A primeira
peça dele eu fiquei muito emocio-
nada, nunca perdi uma peça de
teatro dele, ele tem inteligência
fora do normal”, concluiu a mãe.

Ovacionado pelo público
presente nas dependências do
salão nobre da Câmara, Ricar-
do Araujo foi homenageado pelo
Senac, representantes de sala e
alunos de teatro, além de tam-
bém receber homenagem da Ceta.

PIRACICABANO - O mais
novo piracicabano discursou em
agradecimento à honraria da Câ-
mara e deu foco à uma persona-
gem feita há algum tempo - “é ago-
ra que a porca torce o rabo”, disse
ao iniciar o seu discurso. “Marcou a
data e o dia chega, onde fica a sen-
sação de espera, dá um friozinho
na barriga”, ponderou Ricardo,
quando, primeiramente agradeceu
o recebimento do título. “Gratidão à
cidade que me acolheu, pois foi aqui
que criei amigos e minhas raízes.
Gratidão à minha família, pai e
mãe, que me ensinaram a importân-
cia de seguir os sonhos”, relatou.
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Monte Alegre recebe oficinas do
programa de negócios turísticos

O bairro Monte Alegre e região
da avenida Carlos Botelho sediam
nesta semana as OPPs (Oficinas de
Planejamento Participativo) do
Programa para Desenvolvimento
do Trade de Turismo de Piracica-
ba, realizado pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), em parceria com o Se-
brae (Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas).

Os encontros, abertos e gra-
tuitos a interessados e trabalha-
dores do setor turístico, aconte-
cem hoje, 22, e amanhã, 23, às 19h,
no The Wall, situado na avenida
Comendador Pedro Morganti,
4.955. Inscrições podem ser feitas
no site turismopiracicaba.com.br.

A estreia do Programa para
Desenvolvimento do Trade de Tu-
rismo de Piracicaba aconteceu em
julho, com foco em discussões a res-
peito do turismo na região da Rua
do Porto. Depois, foram Artemis,
Tupi e a colônia tretino-tirolesa for-
mada por Santana e Santa Olímpia.

Na Oficina de Planejamento
Participativo são abordadas técni-
cas de elaboração de planejamento
e as equipes participantes traba-
lham em conjunto, de forma con-
sensual, visando tomada de deci-
sões estratégicas para o sucesso do
projeto coletivo, envolvendo aspec-
tos financeiros, mercado, marke-
ting, logística e legislação. Ao final
da oficina, os participantes têm a
base de um projeto participativo
focado em resultados, com objeti-
vos, metas e suas corresponsabili-
dades para uma boa execução do
projeto ao qual estão inseridos.

“Essas oficinas são muito
válidas para construção de uma
visão coletiva das regiões turís-
ticas e também para levantamen-

to de demandas e oportunida-
des. Desta forma estamos quali-
ficando o município, visando a
melhor experiência de quem já
vive aqui ou visita a cidade”, co-
mentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Após a conclusão das OPPs, exis-
tirão consultorias individualizadas
para os negócios, sendo que o Pro-
grama inclui cinco meses de acom-
panhamento por equipe do Sebrae e
reuniões na própria comunidade,
com o intuito de colaborar para o
progresso dos integrantes do setor.

SEMINÁRIO – Também
como parte do Programa para De-
senvolvimento do Trade de Turis-
mo de Piracicaba, ocorre nesta quin-
ta-feira, 24/08, a partir das 18h30,
no Sesc (rua Ipiranga, 155, Centro),
o seminário gratuito intitulado Ex-
periências e Tendências para o Tu-
rismo em Piracicaba. A realização
é da Prefeitura de Piracicaba, em
parceria com o Sebrae, FIA (Fun-
dação Instituto de Administração)
e Sesc. Na ocasião, haverá palestra
de Carlos Alberto Leal Rodrigues,
consultor da Fundação Instituto
de Administração – USP (Univer-
sidade de São Paulo), que aborda-
rá o tema turismo de experiên-
cia. Em seguida, tem bate-papo
com Luiz Fernando Koury, re-
presentante da agência de turis-
mo Nas Nuvens, e Ivan Correr,
da Rota Tirolesa, que são empre-
sários de Piracicaba que já traba-
lham com o turismo de experiência.

A mediação será de Marta Po-
ggi, consultora especializada em
tendências, marketing e transfor-
mação digital no turismo. Para par-
ticipar é necessário se inscrever em
https://www.sympla.com.br/evento
/seminario-de-turismo-experiencias
-e-tendencias-para-o-turismo-em-
piracicaba/2116607. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 3403-1174.

SSSSSESIESIESIESIESI P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Adriana Gennari apresenta
show ‘Jazzing The Beatles’

Divulgação

O Teatro Sesi Piracicaba re-
cebe no próximo sábado, 26, a
cantora Adriana Gennari, que
apresenta o show ‘Jazzing The
Beatles’ e interpreta grandes clás-
sicos de uma das mais importan-
tes bandas de rock de todos os
tempos. O evento tem duração de
aproximadamente uma hora e
classificação livre. A apresenta-
ção começa às 20h e a reserva
gratuita de ingressos já está libe-
rada pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).

No repertório, canções de
John Lennon, Paul McCartney e
George Harrison ganham novos
arranjos e interpretações, crian-
do uma sonoridade autêntica
com experimentações em novos
ritmos e formas. Além de Adria-
na Gennari na voz, ‘Jazzing The
Beatles’ tem Murilo Barbosa no

Adriana Gennari apresenta Jazzing The Beatles no Sesi
Piracicaba clássicos da banda recebem novos arranjos

piano, Ricieri Nascimento no bai-
xo e Bruno Bernini na bateria.

Adriana Gennari teve inspi-
ração para realizar o projeto du-
rante uma temporada cantando
em Londres. De volta ao Brasil,
estudou muito sobre a renoma-
da banda inglesa e decidiu unir
o rock às suas influências do jazz.
A cantora vivenciou anos de es-
tudo e tem profundo envolvimen-
to no que se refere à fusão do jazz
com o rock e a música pop.

SERVIÇO
Jazzing The Beatles, sába-
do, 26, às 20h, no Teatro do
Sesi Piracicaba (avenida
Luiz Ralph Benatti, 600, bair-
ro Vila Industrial). Gênero:
Jazz. Classificação livre. In-
gressos gratuitos, com reser-
va pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).
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Piracicaba sedia final da
Liga ANB 3x3 neste mês
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Luciana Menuzzi Geraldi
é a ‘Contabilista do Ano’
Honraria foi entregue este ano à profissional escolhida pelos próprios colegas de profissão

O Título “Contabilista do Ano”
de 2023 foi entregue à profissional
Luciana Menuzzi Geraldi em reu-
nião solene promovida pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba na últi-
ma sexta-feira (18), no Eventus
Buffet. A homenagem foi motiva-
da pelo requerimento 540/2023, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), em atendimento ao decre-
to legislativo nº47/2017. A home-
nageada foi escolhida pelos própri-
os profissionais da categoria para
receber o título neste ano.

O vereador Pedro Kawai,
que presidiu a solenidade, des-
tacou a importância da homena-
gem para uma mulher. “É uma
noite de reconhecimento e, para
nós, é importante não só pelo pro-
fissionalismo, mas pela mulher,
empresária, empreendedora,
dedicada e que faz o Brasil acon-
tecer, como todo contabilista”,
afirmou. “O que seria das entida-
des civis, do comércio, da indús-

tria sem o contabilista? Acima de
tudo, é uma noite de agradecimen-
to pelo exemplo que a Luciana é”.

O presidente do Sincop (Sindi-
cato dos Contabilistas de Piracica-
ba), Danilo Lucas Coimbra Vende-
miatti, disse que é uma inspiração

para a categoria a homenagem a
Luciana Geraldi. “Não é fácil, são
noites sem dormir, dias perturba-
dos”, colocou. “A profissão contábil
está no nosso sangue, fazemos por
amor. É uma profissão que tem que
ser valorizada, somos os profissio-
nais que desenvolvemos o país”.

Luciana Geraldi descreveu a
emoção e o orgulho por receber a
honraria. “Tudo se resume em gra-
tidão, no reconhecimento de que
não conquistamos nada sozinhos”,
avaliou. “Este é o reconhecimento
do meu trabalho, que é fruto de
anos de dedicação, estudo e paixão
pela contabilidade”. Piracicabana,
a homenageada é formada em Ci-
ências Contábeis pela Universida-
de Metodista de Piracicaba, fun-
dou a Nova Era Assessoria Con-
tábil, há 27 anos no mercado. É

casada com Eduardo Zanini e mãe
de dois filhos, Karla e Kauã.

Estiveram presentes na sole-
nidade: a representante do Po-
der Executivo, a chefe de gabine-
te do prefeito Luciano Almeida
(PP), Juliana Baccarin, a repre-
sentante do deputado estadual
Helinho Zanatta (PSD), a esposa
Valquíria Zanatta, o juiz de direi-
to Wander Pereira Rossetti Jr., o
delegado da Receita Federal em
Piracicaba, Vitório de Jesus de
Luca Brunheroto, o gerente execu-
tivo da Acipi, Reinaldo Bistaco e o
superintendente operacional da
Unimed Piracicaba, Sérgio Furtu-
oso, entre outras personalidades e
autoridades da cidade. Também
participaram da solenidade os ve-
readores André Bandeira (PSDB)
e Thiago Ribeiro (Podemos).

Luciana descreveu a emoção e o orgulho por receber a honraria. “Tudo se resume em gratidão”, disse

Guilherme Leite

Nos dias 26 e 27/08, a partir
das 9h, Piracicaba sedia a etapa
final da Liga ANB 3x3. O evento
esportivo de basquete 3x3 será no
Engenho Central e decidirá os
vencedores das categorias sub 15
masculina, sub 18 masculina e fe-
minina, sub 23 masculina e femi-
nina, adulto feminina, elite mas-
culina, open masculina, 35+ mas-
culina e 40+masculina e, ainda,
quem garantirá vaga para o Chal-
lenge Internacional. A disputa
tem apoio da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras) e Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), e integra as comemora-
ções dos 256 anos de Piracicaba. É
gratuito e aberto ao público.

A disputa da final acontece
entre as 12 melhores equipes de
cada categoria da temporada
2023. A primeira etapa da Liga
ANB 3x3 foi no litoral paulista,
em Santos. A etapa seguinte foi

no Shopping Metrô Tucuruvi, na
zona norte da capital São Paulo,
e depois no complexo esportivo
Baby Barioni. Houve, ainda, a
quarta etapa, que pela primeira
vez aconteceu no Paraná, no Jo-
ckey Plaza, em Curitiba, além de
Mairiporã e no Alphaville Tênis
Clube, em Barueri. E depois foi
para o Rio de Janeiro. Agora,
neste fim de semana, nos dias 12
e 13/08, ocorre em Água Branca
(SP) a última etapa classificató-
ria para a grande final da liga.

INTERNACIONAL – O
Challenge Internacional será na ci-
dade de Capivari de Baixo, Santa
Catarina. Ele é um projeto de reali-
zação da Associação Nacional de
Basquete 3x3, por meio da Lei Fe-
deral de Incentivo ao Esporte, com
patrocínio da Diamante Geração de
Energia, Multiplan e Hyundai,
com apoio da empresa de materi-
ais esportivos Wilson e Prefeitura
de Capivari de Baixo, com chance-
la da FPB, FCB, CBB e FIBA3x3.

Divulgação

Jogos de basquete 3x3 já teve etapas em diversos locais
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Deputada Bebel destinará
recursos para reformas
do Clube 13 de Maio
Anúncio foi sexta (18), quando a deputada foi recebida pela sua diretoria,
em visita à entidade, onde lembrou que já promoveu diversas atividades,

Divulgação

Na visita, a deputada recebeu documento da direção da Sociedade Beneficente
13 de Maio, solicitando apoio para projeto de reforma do prédio da entidade

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), através do seu
mandato popular na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, estará destinando R$ 200
mil em emenda parlamentar
para contribuir com a reforma
do prédio da Sociedade Benefi-
cente 13 de Maio, conhecido
como Clube 13 de Maio. O anún-
cio foi sexta (18), quando a de-
putada foi recebida pela sua di-
retoria, em visita à entidade,
onde lembrou que já promoveu
diversas atividades, através da
Apeoesp, aonde é atualmente sua
segunda presidenta estadual.

Acompanhada do presiden-
te do Clube 13 de Maio, José
Luiz Teodoro,  do presidente do
Conselho Deliberativo, José Vi-
cente Jerônymo, Marli Pimen-
ta, Ceiça Sandoval,  Martim Vi-
eira Ferreira, e do líder comu-
nitário, Vicente Duarte, repre-
sentando o conselheiro Jose Ma-
ria Teixeira, a deputada percor-
reu as dependências do Treze e se
inteirou dos projetos de recupe-
ração da Sociedade. Também par-
ticiparam da visita Pablo Cara-
jol, do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, do gabinete da vereado-
ra Silvia Morales (PV), além do
arquiteto Marcelo Guidotti.

Na visita, a deputada Bebel
recebeu documento da direção
do 13 de Maio, solicitando apoio
para a reforma do prédio, que
foi fundado em 1908, tendo uma
longa  história de atuação, sen-
do um espaço de resistência e ex-
pressão da comunidade negra de
Piracicaba e região. De acordo
com o presidente José Luiz Teo-

doro, atualmente, a Sociedade
Beneficente 13 de Maio organiza
um plano de ação que passará
por várias etapas, com processo
de estua e formação continuada
do Conselho e Diretoria, projeto
de reforma e revitalização do
prédio, organização de docu-
mentos, acervo e patrimônio, or-
ganização do plano de trabalho

das diretorias entre outros de-
safios voltados à retomada das
atividades da entidade centená-
ria. “Sem dúvida, alguma, esta-
remos colaborando com esse im-
portante projeto da Sociedade Be-
neficente 13 de Maio, que tem uma
rica e bela história na nossa cida-
de, tendo muito contribuído com
a nossa sociedade”, diz Bebel.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara celebra Dia da Maçonaria
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba irá celebrar o Dia da
Maçonaria em reunião solene no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, hoje (22), às 19h30. A
iniciativa é do vereador Pedro
Kawai (PSDB), autor do reque-
rimento 539/2023, conforme
decreto legislativo 14/2013.

O projeto que instituiu a co-
memoração ressalta a fraterni-
dade entre os cidadãos na luta
pela paz social, uma das essênci-
as da maçonaria. O objetivo da
homenagem é estimular as pes-

soas que dedicam a vida a fazer
o bem na cidade e defendem a
beneficência e a solidariedade.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
no canal 11.3 UHF da TV digital
aberta, além dos canais por assi-
natura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão
simultânea nos perfis da Câmara
no Facebook e YouTube, assim
como no site camarapiracicaba.
sp.gov.br. O público poderá aces-
sar pelo prédio principal na rua
Alferes José Caetano, 834.

Divulgação

O vereador Acácio Godoy (PP)
visitou nesta segunda-feira
(21) o centro comunitário do
Jardim Esplanada. Ele foi ao
local após ser procurado por
moradores do bairro e por
voluntários que lá atuam para
verificar estado de conserva-
ção do espaço, localizado na
rua Augusto Furlan, nº 39.
Durante a visita, os morado-
res e voluntários mostraram
ao parlamentar que a fiação
do centro comunitário foi rou-
bada e que há falta de lâm-

padas no local. Além disso,
de acordo com eles, proble-
mas na instalação dos bebe-
douros e nos ventiladores
existentes no local impedem
que as diversas atividades
oferecidas às crianças da co-
munidade sejam realizadas.
Acácio Godoy, por fim, infor-
mou que entrará em contato
com o responsável pela ma-
nutenção dos centros comu-
nitários para solicitar que
tais situações sejam resol-
vidas o mais rápido possível.

MELHORIAS NO JARDIM ESPLANADA
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100 Milhas Piracicaba une
o esporte e a solidariedade
34ª edição da corrida aconteceu domingo no ECPA e arrecadou mais
de 3 toneladas de alimentos para o Fundo Social de Solidariedade

RESULTADO COMPLETO
TURISMO 1.6: 1ª Diogo Lapena/João Gabriel; 2ª Rodrigo Stefani-
ni; 3ª Eric Bruno / Helton Rocha; 4ª Edson Paes/Bruno Paes/
Rodrigo Tavares; 5ª Odair Possa/Guilherme Possa

TURISMO 1.4: 1ª Renato Rattes/Rodrigo Nevoa/Alan Lafuria; 2ª
Valdir Lourenço Junior; 3ª Luiz Felipe / Alexandre H.; 4ª Francesco
Calamonaci Filho; 5ª Anderson S. / Kauan H. / Guilherme R.

TUBULAR: 1ª Roberto Correa/ Douglas Correa; 2ª Dito / Felipe
Giannetti

FUSCAS - PROVA 1: 1) Eduardo Belizario; 2) Felipe Martins; 3)
Stanley Wessler; 4) Heitor Nogueira Filho; 5) Paulo Zamana /
Andre Zamana

FUSCAS - PROVA 2: 1) Eduardo Belizario; 2) Stanley Wess-
ler; 3) Heitor Nogueira Filho; 4) Felipe Martins; 5) Paulo Za-
mana / Andre Zamana

Todos os vencedores da 34ª
edição da 100 Milhas Piracicaba,
tradicional prova disputada na ci-
dade do interior paulista, neste
domingo (20), no autódromo do
ECPA (Esporte Clube Piracicabano
de Automobilismo), são inéditos de
alguma maneira. Mas o que mais
chamou a atenção foi o apelo soli-
dário de assistir as provas de gra-
ça e trazendo um quilo de alimen-
to não perecível valendo como in-
gresso: o resultado foi além do es-
perado com o público responden-
do ao pelo e contribuindo com
mais de 3 toneladas de alimentos,
leite e mantimentos que serão do-
ados ao Fundo Social de Solidari-
edade (Fussp), do município.

Realizado pelo ECPA, o
evento foi apoiado pela Prefeitu-
ra de Piracicaba através da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) e teve
atividades variadas, como uma
feira das mulheres empreende-
doras. O público presente, no do-
mingo, chegou 4.800 pessoas e
durante os três dias passaram pelo
ECPA mais de seis mil pessoas.

“Foi uma ação fantástica e que
superou em muito a nossa expec-
tativa. Estávamos recolhendo ali-
mentos desde sexta-feira, quando
começaram os treinos livres, mas o
público veio mesmo no domingo,
quando tivemos muitas atividades
de esportes e lazer no ECPA. Com
certeza iremos contribuir com
muitas pessoas necessitadas e
esse é o espirito da união entre o
esporte e a o amor ao próximo”, dis-
se emocionada Daniella Giannetti.

A PROVA — Com carros e
gaiolas formando um único grid, a
prova principal foi bastante movi-
menta com bastante variações du-
rante a corrida, muitas ultrapas-
sagens e troca de posições constan-
tes, com direito a acidentes sem
gravidade e uma paralisação, tota-

lizando quase duas horas e meia
para completar as 100 Milhas Pi-
racicaba, que teve como preliminar
corridas da categoria Fuscas.

Os carros de Turismo se divi-
diram em 1.6 e 1.4. Na Turismo 1.6,
a vitória foi inédita para a dupla
formada por Diogo Lapena (Ara-
raquara/SP) e João Gabriel (Ma-
tão/SP). Lapena já havia vencido
em 2018, mas competindo entre as
gaiolas e, com essa conquista, é um
dos poucos pilotos a ter vencido as
100 Milhas Piracicaba nas duas
categorias (Tubular e Turismo).

“É uma sensação quem cau-
sa bastante euforia. Vencer as
100 Milhas Piracicaba é pra pou-
cos e ganhar duas vezes e por
categorias diferentes e ainda mais
gratificante. Estou muito conten-
te!”, disse exibindo o troféu.

A frustração ficou para Ro-
drigo Stefanini que liderava a
corrida quando se chocou com
um retardatário. Com o carro
avariado, o piloto de Capivari
precisou entrar nos boxes, o que
o fez cair para a última posição
e, em uma bela prova de supera-
ção, chegou em segundo lugar.

“Fica a decepção por saber
que poderia ter vencido. O car-
ro estava ótimo e corresponden-
do bem. Infelizmente, são coisas
que acontecem”, disse com ar de-
sapontado o piloto que competiu
a bordo de um Peugeot 208.

Já entre os carros da Turismo
1.4, a vitória ficou com o trio forma-
do pelo experiente Renato Rattes, de
Porto Feliz/SP, e dois novatos, Ro-
drigo Nevoa e Alan Lafuria, tam-
bém da cidade de Araraquara/SP.

Rattes já é um velho conheci-
do dos piracicabanos, tendo venci-
do a prova nos anos de 2002 e
2009, quando os carros de Turis-
mo ainda faziam uma prova sepa-
rada das gaiolas tubulares. “Fazí-
amos a preliminar das 100 milhas,

em uma prova de 60 milhas e tive a
oportunidade de vencer por duas
vezes. Agora, formando um único
grid, estou aqui novamente para
escrever meu nome nas 100 Milhas
Piracicaba”, disse com satisfação.

TUBULAR — Porém, foram
as gaiolas tubulares que apresen-
taram o resultado mais interes-
sante. A pole position foi conquis-
tado pela dupla formada por pai
e filho: Douglas e Roberto Cor-
rea, de São Paulo. Mas, na larga-
da, que pulou na frente foi Felipe
Giannetti, que também formou
dupla com seu pai, Dito Giannetti.

E assim seguiu a prova, entre
as trocas de pilotos e abastecimen-
to, a dupla piracicabana seguia na
frente e assim foi até o final. Po-
rém, em uma das trocas, durante
uma parada nos boxes, o experien-
te Benedito Giannetti não cumpriu
o tempo regulamentar de parada no
boxe o que acarretou em uma pena-
lização que lhe custou a vitória.

“Me confundi com os tempos
e isso foi crucial. Está no regula-
mento e eu cometi essa falha. Po-
rém, mais importante do que a vi-
tória é a assiduidade das 100 Mi-

lhas, que continua trazendo esse
público maravilhoso para prestigi-
ar o esporte”, falou conformado.

Entre os vencedores, Douglas
e Roberto Correa estavam muito fe-
lizes pela primeira conquista e a es-
crita de seus nomes no rol de vence-
dores das 100 Milhas Piracicaba. “A
primeira vez a gente nunca esquece,
mas também já perdi aqui provas
praticamente ganhas. O esporte é
assim e no automobilismo ainda
mais, pois a máquina pode quebrar
e é isso que é apaixonante. Hoje venci
e ano que vem quero estar aqui de
volta para defender esse título”, afir-
mou o veterano Roberto Correa.

VOLCANO FEST — Outra
atração do domingo foi a exposi-
ção de carros da Volcano Fest 5,
que ficou concentrado no kartó-
dromo do ECPA. O evento reuniu
cerca de 800 carros modificados e
teve a participação de DJs, Stand
Automotivo, influenciadores do
universo automobilístico, espaço
kids e o lançamento de um novo
modelo de roda da Volcano. O even-
to ainda contou com show de acro-
bacias aéreas do piloto Lucas Yan-
covitz, a bordo de um Extra 300.

IIIIINDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕES

Vereador busca melhorias
no Jardim Abaeté/Potiguar

Na tarde de sexta-feira (18), o
vereador Pedro Kawai (PSDB) pro-
tocolou três indicações ao Executi-
vo, buscando melhorias para o
bairro Jardim Abaeté/Potiguar. A
primeira indicação (3167/23), so-
licita a poda de uma árvore do
tipo “amoreira” na calçada da
academia ao ar livre, localizada
na área verde entre as Ruas Irlin-
da Maffeis Sartini e Rua Paraíso.

No mesmo endereço, a indica-
ção 3168/23 visa à canalização da
vala de escoamento de águas pluvi-
ais, abrangendo o trecho final da
Rua Irlinda Maffeis Sartini até o
córrego que atravessa o bairro. A
indicação 3170/23, por sua vez, pro-
põe uma vistoria no eucalipto situa-

do na área verde entre as Ruas Ir-
linda Maffeis Sartini e Rua Paraíso.

“Estive visitando a área, jun-
tamente com moradores do bair-
ro, e pude constatar que o local
necessita de diversas melhorias.
Os moradores reclamaram do va-
zamento de esgoto, que foi resol-
vido pela empresa Mirante, que
se comprometeu a lavar as ruas
onde foram acumulados detritos
de esgoto (gorduras) que resul-
taram do entupimento”, relatou.

Kawai reiterou seu compro-
misso, afirmando que supervi-
sionará ativamente a manuten-
ção das vias públicas, contando
com a participação direta dos
moradores nesse processo.

Assessoria Parlamentar

Vereador Pedro Kawai encaminhou três indicações ao Executivo
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Alex Madureira comemora
novo endereço do CEEJA
Deputado anunciou decisão do governo estadual que beneficia o
ensino na cidade; novo endereço será na Rosário mesmo, número 781
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“Portas Abertas” é realizado
pela 18ª vez na universidade
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Instituto Formar e Unimed já formaram mais de 500 jovens

Isabela Marcuz, Fábio do Amaral Sanches e Maiane Gadotti do Instituto
Formar com o presidente da Unimed Piracicaba, Dr. Carlos Joussef

Fotos: Ozonio Imprensa

Ludmila Camargo é aprendiz do Instituto Formar

A aprendiz Evelyn Samille Guerreiro Evaristo

Uma parceria de 20 anos
com o objetivo de transformar
a vida de jovens de Piracicaba
com a primeira oportunidade no
mundo do trabalho. É nesta
missão, que o Instituto Formar
e a Unimed Piracicaba se empe-
nham fortalecendo o compromis-
so com a população da cidade.

Atuando dentro das boas prá-
ticas cooperativistas, a Unimed Pi-
racicaba exerce papel importante na
sociedade local e regional, baseada
nos 7 princípios do cooperativis-
mo, onde dois deles aparecem
fundamentados nesta parceria:
Educação, Formação e Informa-
ção, e Interesse pela Comunidade.

Fazendo valer esse papel, o
presidente da Unimed Piracicaba,
Dr. Carlos Joussef reforça a impor-
tância do cooperativismo no mun-
do. "O associativismo, o mutua-
lismo é o melhor bem social que
uma sociedade pode ter. Na Eu-
ropa o cooperativismo foi muito di-
fundido, faz parte de um percen-
tual muito alto da economia euro-
peia. No Brasil ainda é menor, em
torno de 6% da economia é basea-
da no cooperativismo. No coopera-
tivismo as pessoas podem distribuir
o bem de forma equânime. É fun-
damental essa igualdade na distri-
buição da renda e do trabalho."

Com o mesmo objetivo em co-
mum, o Instituto Formar e a Uni-
med Piracicaba seguem atualmen-
te com cerca de 40 aprendizes, co-
locando em prática, o conhecimen-
to que está sendo adquirido por
meio do Programa de Aprendiza-
gem Profissional em Administra-
ção, onde os jovens se dividem nas
aulas teóricas na instituição e a
prática na cooperativa médica. "Os
aprendizes entram na Unimed para
aprender e obter conhecimento
para que possam sair e ir para o
mundo do trabalho. Temos mui-
tos ex-aprendizes que hoje são co-
laboradores, que entraram com 16
anos e atualmente estão com suas
carreiras profissionais encaminha-
das, casados e com famílias consti-
tuídas", contou o gerente de Re-
cursos Humanos, Mauro Rontani

Na Unimed, os aprendizes

atuam em todas as áreas do
hospital, na unidade domicili-
ar, na sede administrativa, no
Pronto Atendimento Infantil
(PAI), Health Life, Medicina
Preventiva, Corpo e Mente e no
departamento Comercial, sempre
colocando em prática o conheci-
mento na área administrativa.

COMPROMISSO - O ge-
rente de Recursos Humanos des-
tacou que a contratação dos jo-
vens do Instituto Formar vai além
do simples cumprimento de cotas,
pois, a cooperativa tem compro-
misso com a sociedade e, com es-
sas oportunidades quer contribuir
com a transformação social de
cada um dos aprendizes. "Nós não
contratamos aprendizes pela cota,
e sim, para inseri-los no mundo
do trabalho, eles são considerados
os nossos colaboradores mirins. A
cooperativa médica trata de vidas,
de gente, a nossa função é que a
pessoa adoecida volte a ser sau-
dável. Trazemos esse olhar social
também para os aprendizes do
Instituto Formar", declarou.

Além do lado social, o Insti-
tuto Formar passou a ser impor-
tante na descoberta de novos ta-
lentos para a Unimed. "O Formar
vem para descobrir novos talen-
tos, preparar, conhecer e trazê-los
para nós.Temos diversos colabora-
dores que iniciaram suas carreiras
ainda jovens aprendizes e galga-
ram suas trajetórias profissionais
na cooperativa", disse Rontani.

O trabalho da instituição de
aprendizagem na cidade desde
1966, foi destacado por Mauro
Rontani. "Conheço o Instituto
Formar há mais de 50 anos, tive
diversos amigos que passaram
por lá, ainda na época da Guar-
da-Mirim, e são pessoas de des-
taque, de sucesso. O Formar tem
um trabalho fundamental e pri-
mordial junto a sociedade piraci-
cabana na busca do jovem em si-
tuação de vulnerabilidade social,
trabalhar e capacitá-los, e não
apenas arrumar vaga, e sim aju-
dá-los a ter um caminho digno."

A parceria duradoura en-
tre a entidade e a cooperativa

que já formou e inseriu mais
de 500 jovens no mundo do
trabalho, mostra o comprome-
timento e o exemplo da missão

convergente com um único obje-
tivo: dar dignidade e trabalho
para adolescentes e jovens em si-
tuação de vulnerabilidade social.

Festa do conhecimento. Foi
assim que a 18ª edição do Progra-
ma Unicamp de Portas Abertas –
UPA 2023, realizada neste sába-
do (19), chegou ao fim. Ao longo
de todo o dia, mais de 36 mil pes-
soas passaram pelo campus de
Barão Geraldo, em Campinas.

Famílias e estudantes de di-
ferentes regiões do país puderam
conhecer as faculdades, institutos
e espaços da Universidade, além
de conferir experimentos, pesqui-
sas, tecnologias e projetos que fa-
zem da Unicamp uma das melho-
res universidades da América
Latina. O evento teve início às 9h

As amigas Ana Júlia Silva,16 e Sarah Pacce,16,
de São Pedro (à esquerda), pais e estudantes

Fotos: Divulgação/Unicamp

Mais de 36 mil pessoas passaram pelo campus
de Barão Geraldo, em Campinas, durante o sábado

com uma abertura realizada no
espaço de recepção das escolas.

O momento contou com a pre-
sença dos dirigentes da Unicamp,
entre os quais o reitor, Antonio
Meirelles, a coordenadora-geral,
Maria Luiza Moretti, pró-reitores,
diretores de unidades e órgãos,
além parentes de Zeferino Vaz, fun-
dador e primeiro reitor da Unicamp.

Sérgio Vaz, filho de Zeferino, e
André Barella, bisneto, participa-
ram da abertura compartilhando a
alegria em ver a obra do patriarca
permanecer por tantos anos. “Fico
muito feliz em ver a semente que
meu pai plantou”, celebrou Vaz. 
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Mais de 80 mil pessoas na 28ª
Festa do Peão de Piracicaba

Divulgação

Lucas Vilalta, diretor da festa, já pensa na organização
da próxima festa em Piracicaba, ano que vem

No último final de semana,
chegou ao a fim 28ª Festa do Peão
de Boiadeiro de Piracicaba. A fes-
ta “Mais Esperada”, aconteceu
entre os dias 11 e 19 de agosto na
Unileste, em Piracicaba. Mais de
80 mil pessoas passaram nos cin-
co dias de evento para prestigiar
os shows e as montarias. A realiza-
ção da festa foi da Organização Es-
trela e da ES Agência de Eventos.

Sertanejo e pagode foram os
ritmos que fizeram parte da trilha
sonora da grade de shows duran-
te todo o evento. Douglas & Viní-
cius, Thiaguinho, Jorge & Mateus,
Leo Giacomini, Ana Castela, Ce-
zar & Paulinho, Hugo & Guilher-
me, Luan Santana, Gustavo Mio-

to e Zé Neto & Cristiano foram os
artistas que marcaram seus no-
mes nesta edição, além de diversos
outros que durante todas as noi-
tes se apresentaram nos demais
palcos espalhados pelo recinto.

“Conseguimos reunir na gra-
de de shows um time de primeira.
Oferecemos muito mais do que en-
tretenimento, como esporte, e prin-
cipalmente conforto e segurança
para toda a família, sem nunca dei-
xar de ajudar as entidades benefi-
centes do município. A partir de
agora, já começamos a pensar na
edição do ano que vem, que vai vir
com muitas novidades”, comenta,
Lucas Vilalta, diretor da Festa do
Peão de Boiadeiro de Piracicaba.

Aldo Guimarães

Alex Madureira informa que CEEJA Piracicaba terá novo endereço

Na última quinta-feira (17), o
deputado Alex Madureira infor-
mou que o Governo do Estado de
São Paulo aprovou, na mesma
data, autorização de uso de um
prédio exclusivo para abrigar, ago-
ra de forma permanente, o Centro
Estadual de Educação para Jovens
e Adultos (CEEJA Piracicaba)
Prof° Antônio José Falcone.

“Depois de muito empenho,
finalmente, conquistamos junto
ao Governo do Estado, a autori-
zação de uso do prédio onde fun-
cionava a Secretária da Fazen-
da, para abrigar o CEEJA Pira-
cicaba”, afirmou Alex Madurei-
ra comemorando a conquista.

Alojado em um imóvel na
Rua do Rosário, 272, no Cen-
tro de Piracicaba, nas mesmas
instalações onde se localiza o
da Etec Cel. Fernando Febelia-
no da Costa, a nova casa do
CEEJA Piracicaba não ficará
longe, inclusive, será na mesma
Rua do Rosário, no numeral 781,
também no centro da cidade.

“O novo prédio está melhor
localizado e possui várias salas,

com uma infraestrutura muito
grande, mas requer melhorias e
uma ampla reforma para que seja
utilizado no ensino de jovens e adul-
tos”, informou Alex Madureira.

O parlamentar informou,
pessoalmente, a decisão do gover-
no estadual para o professor An-

gelo Cobra, diretor da Escola Fal-
cone, e da professora Silvia Schi-
avuzzo, vice-diretora, que estive-
ram em seu gabinete e agradece-
ram a conquista para Piracicaba.

“Essa reivindicação nos foi
apresentada por alunos e docen-
tes durante uma visita à unidade

escolar e essa é uma mudança
que proporcionará aos alunos e
professores uma infraestrutura
necessária, com salas de aula ade-
quadas e uma localização acessí-
vel, pois o prédio está estrategi-
camente situado no centro da ci-
dade”, explicou Alex Madureira.

As inscrições para a roda de
conversa “Como o canto coral
pode interferir na sua saúde fí-
sica e emocional”, promovida
pela Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracica-
ba e mediada pela musicista e
doutoranda Joanice Vicente Ca-
semiro Procópio, terminam nesta
terça-feira (22). Os interessado

podem se inscrever clicando no
link disponível no site da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

O evento, que acontece no
dia 24 de agosto, das 14h30 às
15h30, será on-line, realizado
por meio do aplicativo Zoom e
terá transmissão simultânea
pelo YouTube da Escola do Le-
gislativo de Piracicaba. A Roda
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Inscrições para conversa sobre canto coral terminam hoje (22)
de Conversa irá abordar a im-
portância histórica, litúrgica e
cultural do Coro Reverendo Ja-
mes William Koger, pertencente à
Catedral Metodista de Piracica-
ba, que atua de forma ininterrup-
ta há mais de 100 anos, e falará
sobre a importância do canto co-
ral em aspectos biopsicossociais.

Palestrante: Joanice é dou-

toranda e mestre em educação
pela Universidade Metodista de
Piracicaba (Unimep), onde de-
senvolve sua tese sobre o Coro
Reverendo James William Ko-
ger, da qual faz parte desde
1997 como pianista acompa-
nhadora. É também licenciada
em música e educadora musical
no Lar Franciscano de Menores.
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Pague Menos de Santa
Bárbara d’Oeste faz a festa
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Júri definiu as obras
premiadas do 50º Salão
Internacional de Humor
Vencedores desta edição serão revelados durante a cerimônia
de abertura do Salão, a partir das 19h do próximo sábado, 26

Os integrantes do Júri de Pre-
miação do 50º Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba reu-
niram-se no último sábado, 19, no
período da tarde, para escolher as
obras premiadas da edição. Foi um
processo de cerca de seis horas,
realizado no espaço da mostra
principal, no Armazém 14 do Par-
que do Engenho Central. Os ven-
cedores serão revelados durante
a cerimônia de abertura do sa-
lão, a partir das 19h do dia 26.

Entre os 314 trabalhos sele-
cionados, produzidos por 175 ar-
tistas de 30 países, os jurados
analisaram obra por obra de to-
das as categorias – cartum, char-
ge, caricatura, quadrinhos, te-
mática, escultura, prêmio Uni-
med, que tem como tema saúde.
Os vencedores foram definidos
após muitos debates, defesas de
entendimentos e a busca pelos
melhores trabalhos que repre-
sentem com louvor a edição de
meio século do Salão de Humor.

O Júri de Premiação foi for-
mado por Boligan (caricaturista
cubano que vive no México), Zetti
Araujo (ex-diretora do Salão de
Humor e chefe do programa Movi-
mentação Cultural, da Semac), Sid-
ney Gusman (jornalista brasileiro,
editor do Universo HQ e da Mau-
ricio de Sousa Produções), Rosa-
na Herman (escritora, roteirista e
apresentadora brasileira), Eduar-
do Baptistão (ilustrador brasilei-
ro, colaborador das revistas Veja
e Você S/A e Carta Capital), Fabi-
ane Langona (quadrinista da Fo-
lha de S. Paulo) e Max Porto (ex-
BBB, caricaturista e escultor).

Pela primeira vez em um júri
do Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, Max Porto conta
que foi difícil chegar à unanimi-
dade do Grande Prêmio e até dos
vencedores de cada categorias
devido ao nível elevado das

Ao lado do secretário Beltrame, Kadeshi explica as regras aos jurados

Divulgação

obras, tanto pela técnica, quanto
pela criatividade e temática. “O
consenso foi complicado e foram
boas horas para achar o cam-
peão, e nos esmeramos bastante.
Foi uma dinâmica muito legal”.

Fabiane, também estreante
no júri do Salão, destacou que o
evento é “um símbolo de Piracica-
ba” e revela que tomou muito cui-
dado na análise dos vencedores.
“Primeiramente tendo um olhar
respeitoso e afetivo frente aos tra-
balhos selecionados, tenho respei-
to máximo à categoria. Quanto
aos critérios, o ‘humor ser engra-
çado’ foi um dos principais. E isso
não é um pleonasmo”, ela brinca.

A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e Cedhu (Centro Nacio-
nal de Documentação, Pesquisa,
e Divulgação do Humor Gráfico
de Piracicaba). A cerimônia de
abertura do Salão está marcada
para o dia 26/08, às 19h, no pal-

co externo do Teatro Municipal
Erotides de Campos, o Teatro do
Engenho, com entrada gratuita.

VALORES - Com o reajus-
te dos valores a partir deste
ano, o valor total de prêmios do
Salão é de R$ 90 mil. Passaram
de R$ 5.000 para R$ 7.500 para
todas as categorias - cartum,
charge, caricatura, quadrinhos,
temática, escultura, prêmio
Unimed, que tem como tema
saúde, Prêmio Júri Popular Al-
ceu Marozi Righetto, feito por
votação do público pelo site do
Salão, e Prêmio Câmara Munici-
pal, sempre para uma caricatura.

Especialmente para a 50ª edi-
ção foi criado o Prêmio Adilson
Maluf, também no valor de R$
7.500, oferecido pela família do ex-
prefeito, entusiasta do evento e que
faleceu em julho do ano passado,
destinado exclusivamente ao me-
lhor trabalho entre os artistas pi-
racicabanos ou residentes na cida-
de. O Grande Prêmio, entregue ao

melhor trabalho entre todos os
selecionados e expostos desta edi-
ção, também teve reajuste, passan-
do de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

SALÃOZINHO – Com tra-
balhos feitos por crianças de 7 a 14
anos de idade, matriculadas em
escolas públicas das Redes Muni-
cipal e estadual de ensino, e tam-
bém de unidades escolares parti-
culares, o Salãozinho de Humor de
Piracicaba, que chega neste ano à
21ª edição, também será aberto ofi-
cialmente no mesmo dia e poderá
ser visitado no Armazém 14 do
Parque do Engenho Central.

SERVIÇO
50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Abertu-
ra: 26/08, às 19h, no palco ex-
terno do Teatro Municipal Ero-
tides de Campos (avenida Dr.
Maurice Allain, 454, Parque do
Engenho Central). Entrada
gratuita. Informações: salao
internacionaldehumor.com.br.

Está chegando! Neste final de
semana, dias 25, 26 e 27 de agosto,
sexta-feira, sábado e domingo, a
cidade de Santa Bárbara d’Oeste
será tomada pelos amantes do bom
e velho rock. Acontece mais uma
edição do Santa Bárbara Rock Fest,
que terá vários shows musicais.
A Rede de Supermercados Pague
Menos é apresentadora oficial do
evento. A Cervejaria Leuven,
marca integrante da Companhia
Brasileira de Cervejas Artesanais
e patrocinadora oficial do festi-
val, lançou um produto exclusivo
para a edição 2023, uma cerveja
pura malte, leve e refrescante, que
já está disponível para comerciali-
zação na loja do Supermercados
Pague Menos, no Jardim Firen-
ze, em Santa Bárbara d’Oeste.

Trata-se de uma cerveja Ame-
rica Lager, muito fácil de beber,
com lata e arte feita por um artis-
ta da cidade de Santa Bárbara
d’Oeste, Renan Silva, o Vida Tor-
ta.  A inspiração veio, além do
Rock Fest, do Heavy Metal. “Já
estamos comercializando unida-
des dessa edição limitada em nos-
sa loja, do Jardim Firenze, em San-
ta Bárbara d’Oeste”, afirma o ge-
rente de Marketing e Comunica-
ção da Rede de Supermercados
Pague Menos, Fabio Cecon. “Es-
tamos vendendo de forma exclusi-
va. Essa parceria, entre Pague Me-
nos e Leuven, não é de hoje. Por
isso, você só vai encontrar no Pa-
gue Menos a cerveja Leuven Rock
Fest, antes do festival. É um esquen-
ta para o evento”, complementa.

O produto inédito e exclusivo
possui 10 IBUs de amargor e 4,2%
teor alcóolico. IBU é a medida In-
ternational Bitterness Unitis,
quanto maior a IBU, mais amar-
ga é a cerveja. As com menor IBU
apresentam medida em torno de
10 a 15, que é o caso da Leuven
Rock Fest.  “É a primeira vez que
fazemos um rótulo específico para
evento e estamos adorando essa

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ame-
ricana, Araras, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracica-
ba, Santa Bárbara d’Oeste,
Salto, São João da Boa Vis-

REDE

Sobre Supermercados Pague Menos

ta, São Pedro, Sumaré, Tietê
e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entrepos-
to de Carnes em Santa Bár-
bara d’Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colabo-
radores, segue em constan-
te expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

imersão no universo do evento. Por
ser rock, tudo fica melhor”, desta-
ca Karin Barreira, sócia e embai-
xadora da marca Leuven.

Além de encontrar a cerveja
na loja do Supermercados Pague
Menos, durante os três dias de San-
ta Bárbara Rock Fest 2023, no
Complexo da Usina Santa Bárba-
ra, o público poderá curtir o festi-
val apreciando do sabor leve e re-
frescante. “É a cerveja ideal para
curtir os três dias intensamente de
muito rock and roll. Estamos des-
de já numa vibe legal, trabalhando
para produzir o melhor evento para
todos”, finaliza Karin Barreira.

Com destaque para as bandas
Crypta, CPM 22, Supercombo, Bi-
quini Cavadão, Detonautas e Pa-
ralamas do Sucesso, o Santa Bár-
bara Rock Fest acontece no Com-
plexo da Usina Santa Bárbara, em
Santa Bárbara d’Oeste. A Rede de
Supermercados Pague Menos é
apresentadora oficial do evento,
com patrocínio via PROAC ICMS,
modalidade do programa de fo-
mento paulista que funciona por
meio de patrocínio incentivado.
Além do Supermercados Pague
Menos são patrocinadores Leuven
Cervejaria Artesanal, Maravilhas
do Lar e Denso. O evento tem apoio
de Raízen, Tivoli Shopping e Uni-
med Santa Bárbara d’Oeste e
Americana. A realização é da Pre-
feitura de Santa Bárbara d’Oeste,
por meio da Secretaria Municipal
de Cultura e Turismo, e do Gover-
no do Estado de São Paulo, por
meio da Secretaria da Cultura, Eco-
nomia e Indústria Criativas.

A cerveja Leuven Rock Fest
está disponível na loja do Super-
mercados Pague Menos, localiza-
da na avenida Prefeito José Maria
de Araújo Junior, número 935, no
Jardim Firenze, em Santa Bárbara
d’Oeste. O horário de atendimento
desta unidade é de segunda a sá-
bado, das 7 às 20 horas, e domin-
go e feriado, das 7 às 20 horas.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de jan-
tar, sala de estar, cozinha, lavande-
ria, varanda e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-
0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Alunos do Colégio Tales de
Mileto na ETE Bela Vista
Programa da Mirante é capitaneado pela área de Responsabilidade Social da concessionária;
quer conhecer a Bela Vista? Mande um e-mail para o portasabertas@miranteppp.com.br

Divulgação

Alunos do Colégio Tales de Mileto em visita à ETE Bela Vista

A Mirante, por meio da área
de Responsabilidade Social, rece-
beu, na semana passada, um gru-
po de 30 alunos do 6º ano do Fun-
damental II do Colégio Tales de
Mileto, na ETE (Estação de Trata-
mento de Esgoto) Bela Vista. A vi-
sita faz parte do Programa Portas
Abertas, que tem como objetivo apre-
sentar a tecnologia utilizada no tra-
tamento de esgoto da ETE Bela Vis-
ta, uma das mais modernas do país.

Por se tratar de um grupo de
crianças, a supervisora de Opera-
ções da Mirante, Amanda Mique-
lani, apresentou a Bela Vista de
maneira bastante didática para ter
a atenção de todos. “Quando rece-
bemos crianças dessa idade, de 11
e 12 anos, temos que abordar o tra-
tamento de esgoto de forma que
eles entendam a importância, in-
clusive, de cuidar da rede de esgo-
to de suas casas”, disse Amanda.

Uma das etapas da visita que
chamou muito a atenção do grupo
foi a que recebe o esgoto bruto,
quando puderam constatar muito
cabelo e até objetos descartados
incorretamente na rede de esgoto.
“É nessa hora que temos que apro-
veitar e mostrar o quanto o uso
incorreto da rede pode afetar toda
a comunidade”, afirmou Amanda.

A professora Juliana disse
que a visita foi muito importante
porque “pudemos ver na prática

o que aprendemos nos livros”. Os
alunos Lucas e Valentina, 11
anos, acharam interessante que
o lodo (subproduto do esgoto)
lembra “massinha de modelar” e
“uma panela de brigadeiro”, res-
pectivamente. “É dessa maneira
lúdica que eles aprendem, que é o
que realmente importa. Além dis-
so, eles replicam o aprendizado
em casa, com amigos e mudam

alguns comportamentos que ti-
nham antes de entender como
funciona todo o processo”, co-
mentou a analista de Respon-
sabilidade Social da Mirante,
Isabela Nolasco, que recepcio-
nou a turma do Tales de Mileto.

PORTAS ABERTAS — O
Programa Portas Abertas tem o
objetivo de receber visitantes
para conhecer a ETE Bela Vista

de forma qualificada e inovado-
ra, respeitando as particularida-
des relacionadas ao perfil de cada
grupo, como a faixa etária. A es-
tação recebe visitas de instituições
de ensino, comitivas institucio-
nais e comunitárias, além de re-
presentantes do Poder Público.

Quer conhecer a Bela Vis-
ta? Mande um e-mail para o
portasabertas@miranteppp.com.br

CASO RARO
Duas apostas realizadas em

Sinop, a 503 km de Cuiabá, le-
varam R$ 29.058.128,28 no
concurso 2.620 da Mega-Sena,
realizado na noite desse sábado
(12), em São Paulo. Estes foram
os números sorteados: 04 - 06 -
13 - 21 - 26 - 28. O prêmio to-
tal é de R$ 116.232.513,11, que
foi dividido entre quatro ga-
nhadores:  dois  de  Sinop
(MT), um de Fortaleza (CE) e
outro de Uberaba (MG). Cada
um levou R$ 29.058.128,28.
As duas apostas de Sinop fo-
ram feitas presencialmente,
na "Lotérica Sinop", segundo
a Caixa Econômica Federal.

MAIS PRÊMIOS
A última aposta vencedo-

ra da Mega-Sena em Mato
Grosso ocorreu em maio deste
ano, no município de Itanhan-
gá, a 447 km de Cuiabá. O ga-
nhador do prêmio fez uma
aposta simples de R$ 5 e levou
sozinhos R$ 43,2 milhões. A
informação foi confirmada pela
Caixa. Os números sorteados
foram: 10 - 11 - 21 - 23 - 28 - 30.

Segunda a Caixa, o maior
prêmio da loteria a sair na ci-
dade, até então, foi uma apos-

ta feita na Quina, em 2019, que
levou cerca de R$ 50 mil.

PROBABILIDADE
A probabilidade de vencer

em cada concurso varia de acor-
do com o número de dezenas jo-
gadas e do tipo de aposta reali-
zada. Para a aposta simples, com
apenas seis dezenas, que custa R$
5, a probabilidade de ganhar o
prêmio milionário é de 1 em
50.063.860, segundo a Caixa. Já
para uma aposta com 15 dezenas
(limite máximo), com o preço de
R$ 22.522,50, a probabilidade de
acertar o prêmio é de 1 em 10.003,
ainda de acordo com a Caixa.

NOVIDADES
Agora a Mega Sena tem 3

sorteios: terça, quinta e Sábado
e a Dupla Sena passa a ter sortei-
os segunda, quarta e sábado.
Agora, a loteria mais querida do
Brasil passa ater um opção a mais
na semana para você tentar a
sorte. A previsão é de prêmios
acumulados ainda maiores!

R$ 200 MILHÕES
Lotofácil de Independência

está chegando! Participe dos mai-
ores bolões do Brasil: 20 jogos de
20 dezenas (zapp 19. 9.94.410488)
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Alunos de São Pedro recebem
atendimento e óculos gratuitos
Ação faz parte do Projeto Olhar Sempre, que oferece consultas e
óculos completos; idealização é do Hospital de Olhos de Piracicaba

Fotos: Divulgação

Conseguir mudar o futuro de
crianças ao garantir correção de
problemas de visão está entre os
objetivos do Projeto Olhar Sem-
pre, idealizado  pelo Hospital de
Olhos  de Piracicaba. Em ação
realizada no último sábado, 12,
em São Pedro, foram atendidos
alunos das Emebs Guido Dante,
Adriana Daniel e Ricarda de Pai-
va Lima Berzin. Após a consulta,
os estudantes que precisam usar
óculos escolheram a armação e
em aproximadamente 15 dias
vão receber os óculos prontos
para uso, sem nenhum custo.

“Os problemas de visão estão
entre as principais causas de eva-
são escolar. Nossa proposta é ga-
rantir este atendimento do começo
ao fim, com consulta e confecção
dos óculos e conseguir fazer a di-
ferença na vida dessas famílias”,
conta a médica Carolina Weiss
Aloisi, que coordena o projeto com
o oftalmologista Rafael Guena.

“O Projeto Olhar Sempre é
uma iniciativa para atendimento
à população em situação de vul-
nerabilidade. A atenção é voltada
a crianças em idade escolar com a
intenção de melhorar o aprendi-
zado” complementa Guena.

O prefeito Thiago Silva desta-
cou o caráter social do projeto. “São
consultas completas, feitas por
médicos, totalmente gratuitas. É
um investimento na saúde das nos-
sas crianças. O aluno faz a consul-
ta, passa pelos equipamentos, de-
pois escolhe a armação e ao final
de duas semanas ganha os óculos
e melhora o seu rendimento  na
escola. Esse ciclo se completa e re-

presenta um trabalho conjunto da
Educação e Saúde”, afirmou.

Além da consulta e dos
óculos gratuitos, os estudantes
que apresentem algum tipo de
patologia oftalmológica são en-
caminhados para acompanha-
mento no Hospital de Olhos.

Esse é mais um braço do pro-
jeto voltado também para a reali-
zação de cirurgias de catarata, já
realizadas em diversas ações em
São Pedro, a última delas no dia
18 de junho, em um mutirão.

O propósito do Olhar Sempre,
que trabalha com voluntários e
apoio de empresas e doações é
de”trazer de volta a luz da visão

Estudantes escolheram armações

Médico Rafael Guena em atendimento na Emeb Guido Dante

A partir da esquerda, Marcelo Piacentini, médico Rafael Guena,
prefeito Thiago Silva, médica Carolina Aloisi e a
secretária de Educação, Samanta Bontorim
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Feriado prolongado cheio
de atrações no Colina Verde

Fotos: Divulgação

Pacote de quarta a domingo (6 a 10) está a partir de
R$ 4.400,00 o casal mais duas crianças até 12 anos
com pensão completa (café da manhã, almoço e jantar)

Hotel fazenda, localizado em
uma área verde de 200 mil m²,
tem lazer para todas as idades e
oferece cortesia para duas crian-
ças até 12 anos no feriado da In-
dependência As férias acabaram
e já está todo mundo pensando
no próximo feriado, certo? O fe-
riado de 7 de setembro é o pri-
meiro feriadão do segundo semes-
tre. O Dia da Independência cai
em uma quinta-feira e quem pu-
der emendar a sexta-feira vai ter
quatro dias de folga. Delícia, não?

O Hotel Fazenda Fonte Colina
Verde, em São Pedro, já está com
tudo programado para os hóspe-
des curtirem esses dias de folga da
melhor forma possível com muitas
atrações, atividades de lazer em
contato com a natureza e uma gas-
tronomia deliciosa. O mês da Inde-
pendência irá contar com gastrono-
mia brasileira com comidas típicas,
festival de massas, feijoada aos sá-
bados, pagode na piscina, música
ao vivo e a noite, jantar dançante.

A programação de lazer é para
todas as idades. Quem gosta de
estar em contato com a natureza
vai poder relaxar com caminhadas
pelas trilhas do hotel que fica em
uma área de proteção ambiental de
mais de 200 mil m² com bosques
e nascentes. Adultos e crianças
adoram o passeio de trenzinho e
a ida até a fazendinha para ali-

mentar e ordenhar os animais que
vivem por lá. Têm também pas-
seios a cavalo, pescaria, show de
circo e muitas outras atrações.
Sem falar no parque aquático que
é um dos mais completos do inte-
rior de São Paulo com 10 piscinas
sendo 4 aquecidas, ótimas para re-
laxar no inverno sem passar frio.

O Hotel Fazenda Fonte Colina
Verde, em São Pedro, é uma ótima
opção para quem quer fazer uma
viagem curta no feriadão sem se
preocupar com estradas congestio-
nadas. A cidade de São Pedro fica a
apenas 180 km da capital paulista e
bem próxima também de Campinas
e é muito procurada por turistas
que curtem cachoeiras, balonismo,
tirolesa, passeios de jipe e voo livre.

PACOTE SETE DE SE-
TEMBRO - No feriado, o Colina
Verde está oferecendo cortesia para
duas crianças até 12 anos. O paco-
te de quarta a domingo (6 a 10)
está a partir de R$ 4.400,00 o ca-
sal mais duas crianças até 12 anos
com pensão completa (café da ma-
nhã, almoço e jantar). Já quem pode
viajar somente na quinta, dia 7,
tem como opção o pacote de 3
noites a partir de R$ 3.300,00 o
casal com pensão completa. In-
formações e reservas: 0800 13
1009 / (19) 3481 9999 / (19) 99839
0071 (WhatsApp) ou pela inter-
net www.hotelcolinaverde.com.br.

para aquelas pessoas que estão na
escuridão por falta de acesso” .

Entre 2012 e 2022, aproxi-
madamente 1.000 pacientes fo-
ram operados por ano em média
em diversas cidades da região.

ATENDIMENTO ELOGI-
ADO – Marilene Reichert, mãe
do aluno Derik Luis Pereira Gao-
na, de 14 anos, elogiou o atendi-
mento recebido na consulta rea-
lizada na Emeb Guido Dante.
“Quando falaram que meu filho
precisava passar na consulta, fi-
quei um pouco apreensiva, mas
fomos muito bem atendidos. Ele
e eu ficamos felizes que agora ele
vai receber os óculos, porque eu

não teria condições de comprar
“, relatou. Como o filho nunca
relatou dor de cabeça ou dificul-
dades de visão, Marilene não o
levou ao oftalmologista. “Na con-
sulta viram que ele precisa de ócu-
los para 4 graus, de longe”, disse.

DOAÇÕES –  As pessoas in-
teressadas em colaborar com o pro-
jeto podem fazer doações de arma-
ções usadas em bom estado ou re-
cursos que serão usados para
aquisição de armações e lentes.
As armações podem ser entre-
gues em unidades da Rede Dro-
gal e as doações podem ser fei-
tas pelo Pix  43.068.613/0001-
73, da Associação Olhar Sempre.
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SR. CARLOS ROBERTO VASCON-
CELOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filho dos fi-
nados Sr. Lazaro Vasconcelos e
da Sra. Maria Jose Nogueira; deixa
os filhos: Cristiano Antonio Vascon-
celos e Fabiana Cristiane da Con-
ceição, casada com o Sr.  Rafael
da Silva Machado. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu Velório ini-
ciou-se ontem às 21h00 até às
06h00 de hoje, na sala “01” do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende, ini-
ciando novamente às 06h30 no
Velório da Saudade sala “02”, seu
sepultamento ocorrerá hoje às
16h00 no Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADEMIR OSMAR GREGORIO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Gregorio Filho e da Sra.
Lourencina Pierina Barion, era ca-
sado com a Sra. Marli Durre Fes-
sel Gregorio; deixa os filhos: Ade-
mir Osmar Gregorio Junior, casa-
do com a Sra. Vanessa Cristina
Porto Gregorio e Daniela Apareci-
da Gregorio Porto, casada com o
Sr. Marcos Alberto Souza Porto.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA REGINA DA COS-
TA RUBINATO faleceu dia 18 p.p.,
nesta cidade, contava 58 anos,
filha do Sr. Ayrton Costa, já fale-
cido e da Sra. Maria Rabello Cos-
ta, era casada com o Sr. Nilton
Luiz Rubinato; deixa os filhos:
Leonardo Costa Rubinato e Gui-
lherme Costa Rubinato. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 19 p.p., tendo saído o féretro
às 16h30 da sala “C” do Velório
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Supremo proíbe a remoção de pessoas
Governo federal tem 120 dias para elaborar plano de ação;  decisão também veda o recolhimento forçado de bens e pertences desse público

Daniella Almeida
Da Agência Brasil

O Supremo Tribunal Federal
(STF) formou maioria para con-
firmar a decisão do ministro Ale-
xandre de Moraes que proibiu em
liminar, em 25 de julho, que os
estados, o Distrito Federal e os
municípios façam a remoção e o
transporte compulsório de pesso-
as em situação de rua às zelado-
rias urbanas e aos abrigos.

A decisão também veda o re-
colhimento forçado de bens e per-
tences desse público, bem como o
emprego de técnicas de arquitetu-
ra hostil, com o objetivo de impedir
a permanência dessas pessoas, por
exemplo, com a instalação de bar-
ras em bancos de praças, pedras
pontiagudas e espetos em espaços

públicos livres, como em viadutos,
pontes e marquises de prédios.

No julgamento virtual, até
o início da tarde desta segun-
da-feira (21), acompanharam o
voto do relator a presidente do
STF, Rosa Weber, e os ministros
Cristiano Zanin, Dias Toffoli,
Nunes Marques e Cármen Lúcia.

A ação foi apresentada pe-
los partidos políticos Rede Sus-
tentabilidade e PSOL e pelo Mo-
vimento dos Trabalhadores Sem
Teto (MTST), que argumentam
que a população em situação de
rua, no Brasil, está submetida a
condições desumanas de vida
devido a omissões estruturais
dos três níveis federativos dos
poderes Executivo e Legislativo.

REPERCUSSÃO - O padre
Júlio Lancellotti, que há quase

quatro décadas defende os direi-
tos de pessoas em situação de rua
na cidade de São Paulo e acolhe
socialmente outros grupos margi-
nalizados, disse à reportagem da
Agência Brasil que apoia a decisão
dos ministros da corte suprema.
“É muito importante que a deci-
são do ministro Alexandre de
Moraes tenha obtido, agora, a
maioria dos votos no Supremo
Tribunal Federal e passe a ser
uma medida incontestável da
mais alta corte de justiça do país”.

O religioso também dá nome
à lei federal que veda o uso de téc-
nicas construtivas hostis em es-
paços livres de uso público. A fun-
dadora e diretora executiva da or-
ganização sem fins lucrativos BSB
Invisível, Maria Baqui, em entre-
vista à Agência Brasil, comentou

as situações que o grupo encon-
tra nas ruas do Distrito Federal.

“O que falta à população em
situação de rua são as questões
de amparo, da assistência e do
acolhimento. A partir do momen-
to em que o Estado, seja ele fede-
ral, os municípios e o próprio DF,
faz ações como a de retirada dos
barracos e tudo mais, isso faz que
as pessoas tenham cada vez me-
nor o sentimento de pertenci-
mento na sociedade. Isso é uma
violação dos direitos”, disse.

DECISÃO - Na decisão, o
ministro Alexandre de Moraes
ressaltou que análise efetuada
pelo Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) constatou
que, entre 2012 e 2020, ocorreu
um aumento de 211% na popula-
ção em situação de rua em todo o

país, percentagem desproporcional
ao aumento de 11% da população
brasileira no mesmo período.

A decisão de julho ainda es-
tabeleceu que, no prazo de 120
dias, o governo federal elabore
um plano de ação e monitora-
mento para a efetiva implemen-
tação da Política Nacional para
População de Rua, com medidas
que respeitem as especificidades
dos diferentes grupos familia-
res e evitem sua separação.

De acordo com STF, o pla-
no deverá conter um diagnósti-
co atual da população em situa-
ção de rua, com identificação de
perfil, procedência e principais
necessidades. Deverá prever,
também, meios de fiscalização
de processos de despejo e de
reintegração de posse no país, e

a elaboração de medidas para
garantir padrões mínimos de
qualidade de higiene e seguran-
ça nos centros de acolhimento.

O Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Família
e Combate à Fome disse, em nota
enviada à Agência Brasil, que as-
sociado ao Ministério dos Direitos
Humanos e da Cidadania (MDHC)
está definindo ações conjuntas pe-
los direitos da população em situa-
ção de rua. “A proposta conjunta
está sendo elaborada pelos minis-
térios e será apresentada ao presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva,
seguindo políticas do governo fe-
deral, que está empenhado em dar
andamento às ações voltadas a
essa população, em cumprimen-
to à decisão do ministro Alexan-
dre de Moraes sobre o tema”.

do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a refer ida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GILBERTO VENANCIO PINTO
faleceu dia 19 p.p., nesta cidade,
contava 61 anos, filho dos finados
Sr. Jose Venancio Pinto e da Sra.
Antonia Maria Pinto, era casado
com a Sra. Marly Gonçalves Ve-
nancio; deixa os filhos: Danilo Gon-
çalves Venancio, casado com a
Sra. Daniela Bego; Franciane Gon-
çalves Venancio e Dyenne Gonçal-
ves Venancio. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 14h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RONALDO GERDES faleceu dia
19 p.p., nesta cidade, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Romeu
Gerdes e da Sra. Nair Martins Ger-
des, era casado com a Sra. There-
sinha Ferraz Gerdes, deixa os fi-
lhos: Rosana Ferraz Gerdes; Ro-
naldo Gerdes Junior, casado com
a Sra. Beatriz Gerdes; Rosely Fer-
raz Gerdes, casada com o Dr. Tufi
Chalita e Roselene Ferraz Gerdes
Macedo, casada com o Sr. Mauri-
cio Macedo. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu anteontem das 14h00
às 16h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h30 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES MALOSSO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filha dos finados
Sr. Joaquim Malosso e da Sra. Te-
reza Lucentini Malosso. Deixa ir-

mãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. O velório
ocorreu anteontem das 10h00 às
18h00 na sala “Diamante” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 13h00 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDINEI GOMES FREIRES fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 40 anos, filho dos fina-
dos Sr. Manoel Gomes Freires e
da Sra. Divina Queiroz Freires.
Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, às 17h00 do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. MARIA SU-
ELI RODRIGUES DE TOLEDO
PASCHOAL faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 78 anos,
filha dos finados Sr. Alfredo Ro-
drigues de Toledo Junior e da Sra.
Maria Vicencia de Toledo, era ca-
sada com o Sr. Nereu Epifanio Pas-
choal: deixa o filho; Thiago de To-
ledo Paschoal. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído féretro às 15h30 da
sala “A” Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO EUGENIO faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
84 anos, filhos dos finados Sr. Jose
Eugenio e da Sra. Rosaria da Con-
ceição, era casado com a Sra. Van-
da Coradini Eugenio; deixa os fi-
lhos: Rosinei Rosaria Eugenio; Lu-
zia Rosalina Eugenio; Ademir Euge-
nio, casado com a Sra. Maricelma
Dias da Silva; Adriano Eugenio, ca-
sado com a Sra. Benedita Eugenio

e Ana Paula Eugenio. Deixa netos,
irmãs, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 09h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOEL RAVELLI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 78
anos, filho dos finados Sr. Angelo
Ravelli e da Sra. Vitória Nadalini
Ravelli, era casado com a Sra. Lu-
zia Galvani Ravelli; deixa os filhos:
Michele Ravelli Tabai, casada com
o Sr. Jose Roberto Tabai; Joel Ra-
velli Junior e Gisele Ravelli Raube,
casada com o Sr. Kurt Raube. Dei-
xa neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
01, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RITA PEREIRA DA SILVEI-
RA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Pereira Barbão
e da Sra. Julia Gregorio da Silva,
era viúva do Sr. Licio da Silveira;
deixa os filhos: Pedro Silveira So-
brinho, casado com a Sra. Dalva
Alda da Silveira; Zilda Maria da Sil-
veira; Hilda Conceição da Silveira;
Gerson Jose da Silveira, casado
com a Sra. Justiniana da Silveira;
Zenilda Luiza da Silveira e Ivanilda
Aparecida da Silveira Melo, casa-
da com o Sr. Aloisio Silva de Melo.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. O Velório foi re-
alizado ontem, das 07h30 às 12h00
no Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, tendo seguido o fé-
retro para o Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Japira/PR,
onde será sepultado às 12h00 do
dia 22/08/2023 na referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE LOPES CHRISTOFO-
LETTI faleceu dia 18, nesta cida-
de, contava 87 anos, filha dos fi-
nados Sr. Isidoro Lopes Filho e da
Sra. Lucia Romano, era viúva do
Sr. Euclydes Christofoletti; deixa os
filhos: Maria de Fatima Christofo-
letti Dezen, casada com o Sr. Ezio
Androvande Dezen; Vanderlei Apa-
recido Christofoletti, casado com a
Sra. Maria de Lurdes Moniz Chris-
tofoletti; Elisabete Christofoletti Ca-
nale, casada com o Sr. Daniel Ro-
berto Canale; Pedro Claudemir
Christofoletti, casado com a Sra.
Leni Moniz Christofoletti; Rosangela
Aparecida Christofoletti, casada
com o Sr. João Batista Lopes e
Solange Christofoletti Gustineli,
casada com o Sr. Valdimir Jose
Gustineli. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 19, tendo
saído o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório do Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM EDUARDO HENRIQUE
MANCINI FERREIRA faleceu dia
18, nesta cidade, contava 20
anos, filho do Sr. Valdinei Antonio
da Silva Ferreira e da Sra. Daiana
Idalina Mancini Ferreira. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 19, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PEDAGOGA SRA. JOCILENE DA
SILVA FELIX faleceu dia 18, nes-
ta cidade, contava 59 anos, filha
do Sr. Jose de Deus Felix e da Sra.
Luzinete Mendes da Silva; deixa
os filhos: Pedro Henrique Felix;
Marcos Fernando Felix e Paulo Ri-
cardo Felix. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 19, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório do Memorial Metropoli-

tano de Piracicaba, sala “Diaman-
te” para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROMANO VICENTE CANCILI-
ERO faleceu dia 19, nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Vicente Canciliero e da
Sra. Ana Cristofoleti Canciliero, era
casado com a Sra. Maria Mairdes
Rodrigues Canciliero. Deixa o filho:
Antonio Romano Canciliero, netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 19, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA VIEIRA DE
BARROS LEITE faleceu dia 18, na
cidade de São Paulo/SP, contava 68
anos, filha dos finados Sr. Nelson
Barros Leite e da Sra. Theresinha
Bemvinda Vieira de Barros. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 19, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
03 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DOROTHEA BLUMER MIOT-
TO faleceu dia 19, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos fina-
dos Sr. Leonardo Blumer Filho e
da Sra. Paulina Blumer, era viúva
do Sr. Luiz Miotto; deixa os filhos:
Luiz Wagner Miotto, casado com a
Sra. Filomena Beatriz Terreni Miot-
to e Lizete Stella Miotto Oriani, já
falecida, deixando viúvo o Sr. Ar-
lindo Angelo Oriani. Deixa os ne-
tos Rafaela e Lucas, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 20, saindo o fére-
tro às 13h00 do Velório da Sauda-
de sala 03, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA LUIZA RODRIGUES DOS
SANTOS faleceu dia 19pp na cida-
de de Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era viúva do Sr. Luís dos
Santos. Era filha do Sr. Pedro Rodri-
gues e da Sra. Orelina de Souza,
falecidos. Deixa os filhos: Antônio
Ap. dos Santos viúvo de Roseli Cae-
tano dos Santos, Joana Ap. dos
Santos Brito casada com Roserlei
Penalva Brito, Divaldo Pedro dos
Santos casado com Denise Loza-
no Ferezini, Luís Henrique dos San-
tos casado com Marina de Almeida
Santos. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem às 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba - Sala
Rubi, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA GIOVANA FERREIRA DA SIL-
VA faleceu dia 19pp na cidade de
Piracicaba, aos 59 anos de idade.
Era filha do Sr. Raimundo Mariano
da Silva, falecido e da Sra. Felizoli-
na Ferreira da Silva. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às 09:00
hs, no Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA JOSEFA ALVES DE SOUZA
faleceu dia 19pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 73 anos de idade.
Era filha do Sr. Celestino Alves
dos Santos e da Sra. Maria Lemes
da Cruz, falecidos. Deixa os filhos:
Meire Andreia Alves de Souza,
Etelvino Pereira de Souza Junior
casado com Silmara Lourenço dos

Santos, Cleber Roberto Alves de
Souza casado com Silene Dias da
Rosa, Washington Ernandes Alves
de Souza, Miriam Andressa Alves
de Souza casada com Wagner Al-
ves de Souza. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O velório
ocorreu anteontem na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 07:30hs
até as 15:00hs, em seguida hou-
ve a Cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre também
no mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CARMEM ANTONIA DE TO-
LEDO MINQUIO faleceu dia 19pp
na cidade de Piracicaba aos 85
anos de idade e era viúva do Sr.
Sebastião Minquio. Era filha do Sr.
Joaquim Antônio de Toledo e da
Sra. Lazara de Jesus, falecidos.
Deixou os filhos: Ronaldo Minquio
e Vera Janete Minquio Zani, já fa-
lecida. Deixa ainda netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de São Pau-
lo e seu sepultamento deu-se an-
teontem às 12:00hs saindo a urna
mortuária do Velório do Cemitério
do Tremembé - SP, seguindo para
o Cemitério do Tremembé naquela
localidade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JAYR ROCHELLE faleceu dia
19pp na cidade de Piracicaba, aos
98 anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Angélica D'Elboux Roche-
lle. Era filho do Sr. João Rochelle e
da Sra. Anna Clemente, falecidos.
Deixou os filhos: Maria Cristina
D'Elboux Rochelle Caselatto casa-

da com Weber Reynolds Caselatto,
Carlos Eduardo D'Elboux Rochelle
casado com Lucienne Cavalcante
Rochelle, Marcello D'Elboux Roche-
lle, já falecido. Deixa ainda 05 ne-
tas, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição - Sala A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GIOMARA MIRIAN FRAY fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 57 anos de idade. Era
filha do Sr. Francisco Fray, falecido
e da Sra. Cecilia de Lima Fray. Dei-
xa 01 filho, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem às 17:00 hs no Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NICE NELIS SPADA CORREA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 86 anos de idade. Era
filha do Sr. Sebastião Severino Cor-
rea e da Sra. Heile Spada Corrêa,
falecidos. Deixa o filho: Gabriel Spa-
da Correa, demais parentes e ami-
gos.  O velório ocorreu anteontem
das 14:30 as 18:00 hs no Velório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba - Sala Rubi e das 18:00 as 18:30
hs houve a cerimônia de homena-
gens Póstumas no Salão Nobre no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMIR ORLANDO BASSO
faleceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 64 anos de idade

e era casado com a Sra. Vania
Maria Rosamiglia Basso. Era filho
do Sr. Antônio Orlando Basso e da
Sra. Lucia Sipriano Basso, faleci-
dos. Deixa o filho: Luan Rosami-
glia Basso casado com Camila Pa-
doveze Basso. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
15:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Municipal
de Rio das Pedras, seguindo para
o Cemitério Municipal naquela lo-
calidade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA CAMPOS FONSECA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 79 anos de idade e
era casada com o Sr. Olegário
Correa de Campos.  Era filha do
Sr. Lazaro Ribeiro Fonseca e da
Sra. Alcina Correa de Campos, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Jose Car-
los Correa de Campos - falecido,
Rosana Campos Jacomassi casa-
da com Admir Gualberto Jacomas-
si. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos.  O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as 16:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal do Distrito de Laras se-
guindo para o Cemitério Municipal
Capela de São Sebastiao - Laran-
jal Paulista. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA MARIA DA CONCEIÇÃO
RAHAL FARHAT faleceu dia 19 na
cidade de Piracicaba, aos 72 anos
de idade. Era filha do Sr. Francisco
Rahal Farhat e da Sra. Olivia Palu
Farhat, falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 20 às 10:00 hs, sain-

do a urna mortuária do  Velório Me-
morial São Pedro – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA IVONE REZENDE CAMILO
faleceu dia 19 na cidade de Rio
das Pedras, aos 83 anos de ida-
de, era viuva do Sr. Belmiro Cami-
lo. Era filha do Sr. Antonio Candi-
do Rezende e da Sra. Eva de Sou-
za Rezende, falecidos. Deixa os
filhos: Neiva Maria Camilo Tomaz,
Neide Ap. Camilo da Silva,  Maria
Lucia Camilo, Solange de Fatima
Camilo Osti, Tania Regina Camilo
Paschoaldeli, Valdemir Camilo,
Geraldo Camilo, Claudio Camilo,
Flavio Rezende Camilo, Adão San-
tana Camilo, Marcio de Souza Ca-
milo. Deixa genros, noras, netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
dia 19 às 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para o

Cemitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA SIOMA MARTINS
PEREIRA faleceu anteontem na
cidade de Aguas de São Pedro,
aos 77 anos de idade e era filha
dos finados Sr. Almicar Pereira e
da Sra. Hilda Lemes Martins Pe-
reira. Deixa os filhos: Mauro Pe-
reira Gagliardi e Monica Raquel
Pereira Gagliardi Verrengia.Deixa
netos e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se ontem saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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